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OPINIAO

EDITORIAL

Enfim o reconhecimento
Canoinhas logo será

reconhecida em todo o

País como a "CapitalNa

cional dos Doadores Vo
luntários de Sangue".
Pode parecer apenas um
título a figurar em folders
de propaganda. Certa
mente é isso, mas tam

bém é muito mais.
É antes de tudo um

atestado do espírito de
sua gente, de sua capaci
dade de ainda se impor
tar com quem precisa e

chegar ao exemplomáxi
mo da solidariedade: do
ando o próprio sangue.
A comunidade de

Canoinhas sempre levou
o galardão de ser forma

,

da por gente hospitaleira

agora poderemos afirmar
que também é generosa.
O título é ummotivo para
se' orgulhar e um exem

plo a ser seguido.
Mas o que este título

pode trazer de prático em
benefício da comunida
de. Em primeiro lugar os
ganhos com publicidade
positiva beneficiarão não
somente as reivindica

ções do poder público,
mas também agregarão
valor aos produtos de
nossas empresas.

Qualquer empresário
interessado em estabele
cer nichos em mercados

exigentes como o euro

peu e americano sabe que
questões sociais ajudam

nas vendas e a ausência de

preocupação com elas,
fazem os produtos mofa
rem nas prateleiras. Cer
tamente que uma embala

gem informando que pro
cede de Canoinhas, a Ca
pital Nacional dos Doa-

, dores Voluntários de San

gue, funcionará como um/

apelo de vendas.
Canoinhas vai ganhar, e

muito, com este reco

nhecimento. Ele veio por
mérito de um homem que

,

deu origem a tudo: Ores
tes Golanowski. Um dia,
sem esperar reconheci
mento ele se dispôs a

doar seu sangue. O deta
lhe é que a pessoa neces
sitada era uma completa

I

estranha. Estava estabele
cido o espírito e o prin
cípio de tudo. Agora o de
putado Eni Voltolini cum
pre a missão de todo po
lítico comprometido
com sua comunidade.
Busca, com o projeto en-

, caminhado ao congresso,
transformar este exem

plo em reconhecimento
nacional. O prefeito
Orlando Krautler enten
de os benefícios de tal

diploma e reconhece "

que Canoinhas vai certa
mente ganhar notoriedá
de nacional e com ela fa
cilidades para o atendi
mento de reivindicações
que atendam seu desen
volvimento".

Para não esquecer 'dos bons
Eni Voltolini

o esporte brasileiro e

catarinense vivemomentos
intensos. Na esfera nacional
tivemos aCPI do futebol que
cortou na vertical o mundo
fechado da gestão do futebol
brasileiro expondo a face
obscura da elite dirigente e

juntando elementos para ar
rastar às barras da Justiça di
rigentes até há pouco insus
peitos. Já o esporte
catarinense atravessa uma

fase brilhante que vem num

crescendo desde os tempos /

deMengálvio, Teixeirinha e

Ratinho até a fase gloriosa de
Guga e diante dapossibilida
de deAvaí e Figueirense as
cenderem à divisão máxima
do futebol.
ACPI do futebol cumpriu

suamissão e dever. Abriu a

caixa preta do futebol brasi
leiro e desnudou os pés de
barro de homens que se ti
nham na conta de mitos en

quanto enriqueciam de forma

,

'

ilícita a custa da paixão do

torcedor, do suor e do san
i

/

gue dos' atletas. Mas temos

que cuidar para não jogar na
vale comum dos poucos cul

pados os milhares de abne

gados que nãomedemesfor

ços em promover esportes,
em descobrir atletas, em en

grandecer clubes, em cons

truir carreiras.
O Congresso Nacional

demonstrou que hámazelas
no futebol. Como certamen
té aproveitadores existem em

todos os setores da vidapri
vada e em todos os demais

esportes praticados em nos

so imenso País. É importante
que este tipo de investigação
se faça em todos os setores

e que os maus sejam expul
sados do convívio dos bons

para benefício da sociedade
como uni todo. É importante
que o Brasil saiba q�e nin-

I guém está acimadas leis, que
a apenas a honra, a serieda-

de e a honestidade tenham a
I

capacidade de tomarum ho-
memuma pessoa inatacável,
e que ninguém é intocável.

Mas igualmente importan
te é que desmascarados os

impostores e oportunistas
sejalembrada aimensamai
oria de dirigentes que lutam a

guerra contínua da busca de
recursos para manter de pé
os seus clubes, para manter
competindomilhares de atle
tas. Gente que avança em

suas economias e bens priva
dos para sustentar o .sonho,
Sem jamais apresentar con
tas, .sem jamais apregoar o
muito que fazem.

O esportemerece.A con

quistas de clubes e atletas em
muitosmomentos da vidana
cional tem sido o único con
forto dosmilhões de brasilei
ros. E neste ponto Santa

,

Catarina tem muito que se

orgulhar. Desde aqueles que
já se forammas que ao longo

de suas vidas abriram cami

nhos' derrubaram barreiras,
realizaram conquistas ines
quecíveis e foram guindados
á condição de heróis. Tere
mos que percorrer um longo
tempo e uma longa lista até

chegar a conquista do cam
peonato brasileiro pelo
Criciúína, a Fernando
Scherer nas piscinas; Ana
Moser no volei e às

, raquetadas de Gustavo
Kuerten.

Eles deram a Santa

Catarina, ao Brasil, aos pa
trocinadores ganhos em ima

gem e retomo financeiro que
não pode ser dimensionado.
Mas deram aos brasileiros
muitas alegrias, mais ainda

,

razões para se orgulhare pen-
, sarqueafinal émuitobom ser

.

brasileiro.

Eni Voltolini é deputado federal
eleito pelo PPB

(dep .enivoltolinitâ'camara.gov.br)

(

• Visita "

o Correio do Norte recebeu a visita Tarciso Lima (E) do vereador e presidente eleito da Câmara
de Vereadores de Canoinhas e do diretor presidente da UnC Canoinhas, professor João Rosa
Müller (D), acompanhado de sua filha, a acadêmica de jornalismo Kelly Lisiane Müller. Foram
recebidos pelo jornalista João Francisco da Silva

Canoinhas, 14 de dezembro de 2001

Projeto de Eni
Voltolini propõe
título nacional,

para Canoinhas
Canoinhas vai poder oste�tar o título de "Capital

Nacional dos Doadores Voluntários de Sangue". Pro.
jeto de lei que concede o título à cidade foi encallli.
nhado a mesa diretora do Câmara dos Deputados na
quarta-feira(12) pelo deputado Eni Voltolini(PPB).

O parlamentar justificou seu pedido com base no
fato que Canoinhas, localizada no planalto norte de
Santa Catarina; produziu um exemplo para o Brasi!
inteiro: foi nela que surgiu a primeira associação de
doadores voluntários de sangue do país.

C o m ,51.616 hab;
t a n t e s (IBGE 2000),
o município tem mais de
4% de sua população g,
g i s t r a d a como doado.
res voluntári- os de sangue,
índice que é o dobro do
que estabele- ce como
satisfatório a Organização
Mundial da S a li d e

(OMS) e

mais 'do que
Brasil.

quatro vezes Ia média do

Ocorre, entretanto,
que o dife-D Tudo co_meçou com rencial entre
o município a generosidade de catarinense e

os demais do Orestes Golanovski.: país resulta
da união de sua popula.
ção, que-fundou, em novembro de 1991, a Associa,
ção dos Doadores de Sangue da Região de Canoinhas
(Adosarec). "O que antes era impossível hoje resol.
ve-se com 'um telefonema", explica Orestes
Golanovski, considerado o maior doador de sangue
.do mundo (o segundo é um italiano, com 150 doações),
Ao longo de 42 anos, foram quase 90 litros de sangue
em nome da solidariedade, cerca de 14 vezes a quan
tidade média de sangue de um adulto, com um recor

de de 186 dóações, é o primeiro a fundar uma assoei

ação de doadores voluntários de sangue no Brasil. o
sistema funciona tão bem que já reuniu mais de 70
doadores. A Adosarec é responsável pelo envio de
4.300 doadores a diversos hospitais de Santa Catarina
e do Paraná.

Voltolini argumenta que :'é digno de nota referen
dar o trabalho desenvolvido pela Associação dos Do
adores de Sangue da Região do Contestado, o qual
também serviu de tema de estudo e pesquisas para
subsidiar a dissertação de mestrado em psicologia da
Universidade São Marcos de São Paulo, feita pelo

" I

psicólogo Márcio Mariano Moreira, que baseou seu

trabalho no tema doação voluntária de sangue. Com

isso, a cidade de Canoinhas tornou-se uma referên
cia nacional no que diz respeito à doação voluntária
de sangue, destacando-se em todo o país por apre
sentar um índice de doadores voluntários de sangue,
atingindo 4% da população, percentual só encontrado
em alguns países da Europa, tendo em vista que tais

'. percentuais sucederam-se em função de muitas guer
ras e conflitos que motivaram grandes campanhas de

doação de sangue. Considere-se que, no Brasil, ape
nas 1 % da população doa sangue regularmente".

O parlamentar considera que "faz-se necessário
destacar que os excelentes números de Canoinhas,
em termos de doadores voluntários de sangue, é fruto
do trabalho de conscientização feita pela Adosarec
em seus 10 anos de existência. O trabalho ora desen
volvido por aquela ONG canoinhense é único no mun-

do". J

O projeto piloto já inspirou outras cidades do País
a criar suas associações, como Lagés e Joaçaba em

Santa Catarina, Palmas no Tocantins e Santa Rosa
� no Rio Grande do Sul, que vêm solicitando informa

ções sobre a constituição de associação de doadores
voluntários de sangue .

.. De acordo com os dados do Banco de Sangue do

Hospital Santa Cruz de Canoinhas, de 1996 até 08 de

novembro de 2001, foram recadastrados 1.751 doa

dores, perfazendo um total de 3.685. Contudo, levan
do em consideração que aproximadamente 700 doa
dores possuem duplo cadastro, hoje a cidade de

Canoinhas conta com um número expressivo de 2.985
doadores voluntários de sangue.

"Canoinhas.ique já orgulhosamente pode exibir o
título de "Capital da ervamate", ainda com maior ra
zão merece receber a denominação de Capital Naci
onal dos Doadores Voluntários de Sangue", julga
Voltolini. O projeto do deputado entrou na pauta do

Congresso que deve votá-lo logo no início do ano.
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LEGISLATIVO

/

Tarciso
.

Lima vence eleição para

presidência da Câmara de Ver�adores\
, Em eleição disputad� den
,

rro do PPB, o vereador Tarciso

; Lima conquistou a presidência
.,: da Câmara de Vereadores de
: Canoinhas. Ele recebeu nove
I

5
.

i dos 1 votos, contra os cinco

: dados ao seu concorrente e

i colega de partido, vereador
•

Osmar Oleskovicz e um em

, branco. !

, A surpresa aconteceu na

: disputa pela vice. Na última
: hora o vereador Luiz Alberto
: Faria do PMDB apresentou
; uma candidatura avulsa e der

� rotou o vereador pefelista
'

t
Egon Leithold que figurava

; como candidato nas duas cha-

: pas e era tido como o único

: virtualn).ente eleito.
� A eleição de Tarciso Lima
I era tido como tranquila em fun
: ção de um acordo firmado

).)i quando da eleição do atual pre
; sidente Valdir Ecker. Mas a

: um mês Osmar anunciou que

também era candidato. Os

pepebistas 4ue pretendiam
uma chapa de consenso den-,
.tro do bloco "NovoMilenium"

que reune PPB e PFL.,Tenta
ram uma fórmula conciliadora

\,

onde Osmar correrià como

vice com apromessa de assu
mir a presidência por seis me
ses. Mas Egon (PFL) insistiu
que tinha direito a ser vice.
Assim Osmar e Tarciso deci
diram "bater" chapa firmando
um acordo de reconhecimen
to mútuo e união não impor
tando. quem vencesse.

Assim ao realizar o escru

tínio Tarciso se elegeu-e Egon
/

teve que amargar a derrota.

Apàrentemente não ficou

sequela no PPB pela disputa
pois na festa realizada após a

ses(.'ão os dois adversários na

eleição confraternizaram ale

gremente em um restaurante

da cidade.

.A mesa

A futura mesa diretora da Câmara de Vereadores de
Canoinhas foi eleita na sessão de terça-feira
Presidente Tarciso Lima (PPB)
Vice LuizAlberto Faria (PMDB)
10 Secretaria ValdirEcker(PFL)
20Bene Carvalho (PMDB),

Herdeiro político
Tarciso Lima, 38 anos, é
- J

catarinense de Major Vieira
e reside há 28 anos no bairro

I '

Campo da Agua Verde que
tem o maior colégio eleitoral
de Canoinhas.

Casado com Dilenice
Stolarski Lima, é pai de
Ca�ila V�léria(13 anos) e

-Lucas Mateus (2 anos). É
herdeiro político de
Waldomiro de Andrade- que
foi vereador por cinco

legislaturas sempre eleito

pelo MDB e depois PMDB.
QuandoWaldomiro decidiu se

retirar estimulou Tarciso a

segu� em frente. Ele se ele

geu pelo PMDB em 96 mas

depois se transferiu para o

PPB ondé conseguiu a ree

leição para o atual mandato
Tarciso vai presidir o

legislativo canoinhense duran
te o próximo ano e tem um

projeto e um sonho. O proje
to é levar o poder legislativo
a contribuir de forma decisi
va para o desenvolvimento

. econômico e s'ocial do muni
cípio em parceria com o pre
feito Orlando Krautler. O so

nho é construir as condições
para um dia vir a ocupar a

cadeira de prefeito,

João Francisco

D Os vereadores pepebistasTarciso e Osmar se cumprimentam antes da eleição
, I

para a presidência do legislativo.
I ,I

Consumidor indeciso não tira,

I

;.-:. ..... t .,
. . f

• l�

,
\

otimismo do comércio.
\_

L
�
,

KellyMuller
(especial para o CN) I�
O consumidor canoi

nhense ainda não foi as com

pras com entusiasmo faltan
� do pouco mais de uma sema-

: na para o natal. Segundo a

: gerente de vendas da Baby
Band, Inês Seleme, isso deve
se ao típico costume brasilei
ro de " deixar tudo para a úl

tima hora". Mesmo assim

vários lojistas estão otimistas
, porque 'embora não tenham
� realizada as vendas de Natal
I
os resultados-já encostam no

desempenho do ano passado.
, I

Mas também há os pessi-
. mistas arriscando o palpite de
que 0 comércio não chegará

,

aos pés do que foi ano passa- D Público pesquisa preços, mas ainda está comprando pouco no comércio
: do, a grande maioria das ca-
: sas comerciais da cidade está
: acostumada a esse período
: que antecede ao natal.Os me-
I

'

, ses de novembro e começo,

de dezembro são normalmen

,
te marcados ,pela baixa mo

, vimentação, a partir da segunI

da quinzena desse mês espe-
ra-se o aumento das vendas. I

Algumas lojas estão utili
zando artifícios para chamar

.! o consumidor. A loja Mundo
, dos Presentes estabeleceu
� I •

: crediários corri os seus clien-

: tes desde setembro, permitin
; do a esses o acesso a myrca
: darias com preços antigos.
: Outras lojas estão apelando
; para presença do Papai Noel,
1 cativo entre as crianças.
I

'

I Conservador, o

! canoinhense ao fazer suas

COl'fipras natalinas opta pela
: boa e conhecida cerveja ge
: lada e sem ligar para mão de
; obra prefere fazer em casa,

1 '

�
Os famosos panetones. E o

:: que afirma a gerente de ven

: das TâniaReginaGolanovski,
: "já vendemos dois mil quilos
, I
de chocolate, espera-se que

,

sejam vendidos, pelo menos,

D Lojistas estão preparados para a correria das compras de última hora
, I

mais 500 quilos, fora os ou

tros produtos como frutas

cristalizadas, nozes, e mela

do para fazer bolachas de

natal."
O relógio de pulso é o pre

'sente preferido entre os ca

'sais, o preço variado - a par
tir de R$29 até R$300- faz

dele um objeto procuradope
las três classes sociais. O di-I,
fícil é satisfazer a vontade das
crianças, a cada ano que pas
sa elas se tomam mais exi
gentes. Os brinquedos deixa
ram de ser a grande prefe
rência, hoje roupas de marca
e calçados da mesma linha

também estão sendo requisi
tados pelos baixinhos. Faz

parte da lista de compras na
talinas do canoinhense, a cai
xa de 'bombom. Barata, é a

opção popular para não dei
xar passar em branco o natal,
demuitos adultos, adolescen
tes e crianças.

I

• Receita
I

PANETONE CASEIRO

Bata 4 gemas com menos de 1 xícara ( chá) de
águamorna. Junte 4 tabletes de fermento para pão e

2. xícaras (chá). de farinha de trigo. Mexa, cubra com
um pano e deixe descansar até dobrar de volume.

Em outra tigela, coloque 6 xícaras ( chá) de fari- '

nha de trigo, 1 xícara de ( chá) açúcar, 1 pitada de
sal; 4 ovos, 1 xícara de ( chá) saúde, meia xícara de (
chá) águamorna e meia colher de sopa de essência\ I

de laranja.
,

.

Misture tudo, acrescente a massa fermentada e

amasse com as mãos. Sove a massa em uma superfí
cie enfarinhàda, cubra e deixe descansar até dobrar
de volume. Abra a massa com as mãos e junte 2 xíca
ras ( chá) de frutas cristalizadas e 2 xícaras ( chá) de
uvas passas sem sementes. Amasse mais um pouco
para distribuir bem as frutas. Separe a massa em 5

porções � coloque cada porção em forma de panetone
de 500g. Deixe a massa crescer. Pincele 1 gema dis
solvida em água na superfície dos panetones e faça
cortes em cruz sobre cada um. Asse em fomo pré
aquecido, em temperatura média ( 180 graus ), por
40minutos.

Calçadão Felipe Schimidt, 398
� (47) 622-2464 Cei. '9966-5469

� SUCHEK

� Corretora de Seguros Ltda.
Seguros
�esidenciais Empresariais, Vidas
Transportes, Automóveis
Títulos de capitalização
Previdência

-

Rua Frei.Menadro Kamps, 31512 andar - Fone (47)622-2120 - Fax 622-2321
CANOINHAS - se - e-mail: suchebseguros@newage.combr
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COM TERRA

Agricultor n? 3.000 recebe
recursos do Banco da Terra

Aconteceu quarta-feira
dia 12 nomunicípio de Águas
Frias no oeste do estado, a

liberação de recursos do
Banco da Terra, para o agri
cultor de número 3.000, be
neficiado pelo programa.

O evento contou com a

presença do Governador do
Estado Esperidião Amin,: do
Ministro do Desenvolvimen
to Agrário Raul Jungman, do
Secretário da Agricultura
Odacir Zonta, além de diver
sos deputados, prefeitos e li

deranças da área agrícola
catarinense.

No estado de Santa

Catarinajá são mais de 5.000
cartas de crédito do Banco
da Terra liberadas, sendo que
destas três mil já estão com'
os recursos liberados e outras

duas mil fa.nu1ias estão com

seus projetos em fase de ela

boração para posterior libe
ração de recursos para aqui
sição de suas propriedades.

O primeiro agricultor a re
ceber o Banco da Terra no

Brasil e em Santa Catarina,
foi Agenor Ros� em 1999 e

que atualmente reside no in
terior de Itá, o agricultor be
neficiado com a carta de cré
dito n." 1.000 foi Vilmar Salla
do município de Ouro, o agri
cultor beneficiado n." 2.001
foi Bonifácio Twardowski de
Poro União.

O agricultor n." 3.000, é

Loadir Antônio Alessi, casa
do, pai de uma criança. Pa-

. gava aluguel da propriedade
que acabou de adquirir com
recursos do Banco da Terra.

Propriedade esta com 13,6
hectares, que possui ainda
um aviário de 50 metros e al

gumas cabeças de gado para
iniciar uma nova vida junto
com a sua famílias.

O Banco da Terra, é a

"reforma agrária inteligente",
diz o Secretário da Agricul
tura, Odacir Zonta, pois atra
vés dele está sendo dada a

oportunidade para os agricul
tores sem terra, possuírem o

seu pedaço de terra e tirarem
seu sustento e de suas famí
lias. )

Durante o evento ainda
Iestarão presentes mais de
1.000mutuários que já foram
beneficiados pelo programa
Banco da Terra em todo o

estado.
No total já foram investi

dos no programa Banco da
Terra somente no Estado de
Santa Catarina R$ 90 mi
lhões de reais' além de mais
R$ 30 niilhões de reais do

Pronaf"A", totalizando assim
um investimento de mais de

R$ 120 milhões de reais so

mente em Santa Catarina.
O Diretor de Programa

Banco da Terra da Secreta
ria de Agricultura de Santa

Catarina, Valdemar

o Secretário Zonta fez a entrega de título histórico

Lorenzetti, explica que os

'. agricultores beneficiados
com o programa tem vinte
anos para pagar o financia

mento, com três anos de ca

rência no pagamento. Isto é,
os três prinieiros anos são

Aumentam recursos para
financiamentos agícolas

O Banco do Brasil anun
ciou que ser�o contratados até
o fim do ano de 2001 cerca de

R$ 6,7 bilhões em crédito ru

ral, para as três modalidades
de crédito, custeio, investi
mento e comercialização. O .

banco pretende financiar R$
10,5 bilhões até junho de 2002.
Por enquanto, estima-se que

apenas R$ 1 bilhão foram li
berados até agora, sendo 70%

para custeio, 15% para inves

timento e 26% para
comercialização. A boa notí
cia vem, além do fato de o

volume de crédito ter aumen
tado em relação ao ano pas
sado em 29%, da sensível
maior demanda por financia-

mentos de investimento. Isso

significa que os produtores
estão vislumbrando um cená
rio favorável a longo prazo, o
que os encoraja a investir nos
seus negócios. Significa tam

bém que aqueles que tomaram
fmanciamento de investimen
to estão capitalizados e pre
tendemexpandir suaprodução

'pm do setor deve crescer 0,38%
O Produto Interno Bruto

(PIB) 'do setór do

agronegócio deverá atingirR$
308,07 bilhões neste ano,

crescimento de 0,38%. No
cálculo, divulgado pela Con
federação Nacional da Agri
cultura (CNA) e baseado em

resultados até agosto, estão
incluídos os números da agri
cultura e da pecuária, o de

sempenho da agroindústria e

dos setores de distribuição e'
de insumos. Até agosto, o

setor com melhor desempe
nho era o de insumos, A esti-

mativa é de que o segmento
termine �I ano com cresci
mento de 1,27%, enquanto a

indústria agropecuária deve
rá ter desempenho negativo
de 0,58%. Para o chefe do

, Departamento Econômico da

CNA, Vicente Nogueira, os
dados. projetados refletem o

desaquecimento da economia
nacional e o baixo desempe
nho da indústria processadora
vegetaL O bom resultado dos
insumos traduz os aumentos

de preços desses produtos.
Apenas para o PIB da ativi-

dade agrícola e pecuária den
tro das fazendas, a CNA es

tima R$ 87,31 bilhões neste

ano (R$ 1,31 bilhão a mais

que o valor-de 2000). O PIB

da agricultura' deverá ficar
em R$ 56,10 bilhões. O da

pecuária, em R$ '51,21 bi
lhões. O PIB da agricultura
obteve, pela primeira vez,

crescimento de 0,32% em

agosto. Esse aumento neu

tralizou a queda de 0,39% -

também pela primeira vez -

verificada no PIB da pecuá
ria.

/

para o agricultor se estabili-
zar e fazer os investimentos
necessários na propriedade,
para após iniciar o pagamen
to da dívida, 'sendo que a

mesma será paga por equi
valência produto.

Exportações
de suinos

aumentaram

O setor de suínos fe
chou o mês com expor
tações no valor de US$
34milhões, 79% superi-

.

or ao faturamento obtido
no ano passado. Rússia, v
Argentina e Hong Kong
foram os principais con
sumidores. Outros desta

ques na pauta de expor
tação agropecuária, o

açúcar bruto e suco de

laranja registraram au

mento de 54% e 69%,
respectivamente, nos

embarques do mês pas
sado e,m comparação ao
mesmo período do ano

passado. A receita com
a venda ao exterior de

açúcar totalizouUS$ 168

milhões, enquanto os em
barques de suco atingi
ram no período US$ 81
milhões.

Prefeitura de Canoinhas apta
para gestão plena da saúde

Sônia Regina Linzmeyer,
técnica da Secretária Estadu
al da Saúde que trabalha na

Gerência de Acompanhamen
to de Gestão de Estratégias de
Saúde, esteve na terça-feira
em Canoinhas para visita téc
nica que fará a avaliação para
determinar a condiçâo de
gestor pleno do sistema de
saúde pelo município. Esteve
reunida com o secretario mu

nicipal de saúde, Roberto Ba
sílio e Carmen Pangratz, co
ordenadora da 16' Regional da

Saúde

Omunicípio que tem a con

dição plena de atenção básica
de saúde queleva ao atendi
mento pediatria, ginecologia e
clínica básica. Se for elevado
a condição de gestor pleno da
saúde nomunícpio, além des
sas atribuições, vai fazer tam
bém a gestao da rede hospita
lar, no caso o Hospital Santa
Cruz.

Na prática hoje o Hospital
Santa Cruz presta serviços ao

Sistema Único de Saúde -

SUS e os recursos referentes
a estes serviços são pagos
pelo Secretaria de Saúde de

Santa Catarina. Com a gestão
.

plena a secretaria repassará os
recursos integrais ao municí

pio que pagará ao hospital.
Segundo a técnica Sônia

Regina o muncípio atende as

exigências do Ministério da
Saúde e está pronta para' as

sumir a gestão. Para a

efetivação do fato é preciso
que o prefeito Orlando
Krautler encaminhe -via 16'

Regional de Saúde - para a

Secretaria da Saúde e Minis
tério da Saúde os documentos
referentes a planos e relatóri
os técnicos sobre as questões
de saúde domunicípio.

Na esferamunicipal a con
dição de gestão temque con-'
tar com a aprovação do Con-.
selho Municipal de Saúde e

pelo próprio prefeito. Se tudo
correr sem tropeços a Prefei
tura de Canoinhas pode inici
ar o ano como gestor pleno da

saúde I

Bela Vista do Toldo
Marisa Liller

Parabéns!

*TâniaMariaWoichikoski
*Edilaine Fernandes Corrêa
*Josiel Carlos Ossowski
*EloísaSchimboski

*EugeniaMielkePereira de Lima

10/12
11/12
11/12
17/12
19/12

*Pedro Gomes dos Santos (11/12) - Que os dias, meses
e anos que estamos juntos sejam uma seqüência de
proveitosas realizações e prazer. Completo de paz e

felicidades. Parabéns pelo seu aniversário. Com carinho,
sua esposaLucimar e filhos, que te amammuito.

*Lena Nenevê (14/12) - O passado não pode ser

alterado, mas o futuro está em tuas mãos! Parabéns e
. ,

.

muitas felicidades. Com carinho sua irmã Lucimar.

*Elisabete Dumke (12/12) - Desejos de muita saúde,
paz e felicidades; seus familiares e amigos.

Casamento!

Neste sábado 15 de dezembro, Unem-se pelas
sagradas alianças do matrimônio os Noivos, IvoMoraei
Adur e Ivani Kock. Ele filho de Ivo Adur e Terezinha
Clemente de OliveiraAdur e, ela filha de LeopoldoCelso
Kock e Ludemila Kock. Desejamos a eles toda a

felicidade domundo.

/

Sempre bem vindos!

Sabendo que Dr. Feiz Abrahão e família continuarão,

I

residindo em nossa cidade, renovamos a nossa estima e
consideração além de desejarmos votos de muita
felicidade e sucesso.

Dr.FeizAbrabão, continue sendo essapessoa a qual
não mede esforços para atender os

munícipes.Agradecemos por tudo e por todas as vidas

que salvou. Pedimos que continue sendo essa pessoa.
queridapor todos e sigacom toda essa dedicação zelando
pela saúde dos belavistenses.

Formatura!
/

Parabéns a todos os formandos I da Escola de

EducaçãoBásica "LuizDavet" (Major 'vieira), que nesta
sexta 14 de dezembro, festejam a tão esperada formatura.
A eles desejos de sucesso!

Grande lual.. �

No Parque Aquático Olho D'Água (BR 280), nos
dias 15 e 16 de dezembro. Haverá diversas atrações e

Show com �BandaConspiração 21. .

Prefeitura Municipal de Irineópolis
CNPJ 83.102.558/0001-05

Rua Paraná 200 -Fone Oxx 47 625.1111 - Fax 625.1144 - e-mail: pmi@newage.com.tJr
89440-000 IRINEÓPOLIS SANTA CATARINA

Projeto de Lei n' 041/01
"AUTORIZA FIRMAR CONv1lNIO COM A COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E

,

SANEAMENTO - CASAN, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS".

CIRCE NEPPEL SFAIR, Prefeita Municipal de lrineópolis, no uso das atribuições que lhe são conferidas
pelo artigo 65, inciso I da Lei Orgânica do Município, encaminha à Câmara de Vereadores para

apreciação e aprovação do seguinte,
.

PROJETO DE LEI
Art. r - Fica a Chefe do Poder Executivo Municipal, autorizada a firmar convênio com a Companhia
Catarinense de Águas e Saneamento - CASAN, objetivando a parceria na operação do Sistema de Abastecimento
de Água -no Município de Irine6polis - Se. ,

'

Art. 20 � Os custos, objeto do' Convênio a ser fumado, serão de responsabilidade da Companhia Catarínense
de Águas e Saneamento - CASAN, que efetuará repasse mensal ao Município, para cobrir despesas resultantes
do mesmo.

.

Art. 30 • A contabilização das Receitas e Despesas, objeto da presente Lei, serão efetuadas na forma de

lançamentos extra-orçamenrários.
Art. 40 � Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação, revogadas as disposições em contrário.

Município de Irineópolis, 31 de outubro de 2001.

Círce Neppel Sfair
Prefeita Municipal

JUSTIFICATIVA
Projeto de Lei n' 041/01 • AUTORIZA FIRMAR coNVtNIO COM A COMPANIllA CATARINENSE
DE ÁGUAS E SANEAMENTO - CASAN, E DÁ OUTRAS PROVIDltNCIAS.
Senhora Presidenta,
Senhores Vereadores,
O Projeto que ora encarnínhamos à apreciação de Vossas Excelências, visa a realização de uma parceria
do Município, com a Companhia Catarinense de Águas e Saneamento - CASAN, objetivando proporcionar
um melhor atendimento à população.
Como já é do conhecimento de Vossas Excelências, muitas são as ocasiões em que a comunidade sofre as

conseqüências da falta de uma melhor qualidade de atendimento e manutenção na rede de abastecimento de

água, razão pela qual a aprovação do presente projeto, trará significativos benefícios, considerando que não

haverá desembolso financeiro do Município.
Solicitamos, com a aquiescência do Plenário, a dispensa dos prazos regimentais, na tramitação' do presente
Projeto de Lei e que o mesmo seja colocado para deliberaçãc em caráter de urgência, urgentíssima.
Salientamos ainda que aCASAN, interessada em firmar o referido Convênio. poderá prestar os esclarecimentoS
que O Legislativo, entender sejam necessários.

Iríneôpolis. 31 de outubro de 200L

Círce Neppel Sfair
Prefeita Municipal

LEI N' 1047/01 de 06 de dezembro de 2001.
"RECONHECE DE UTILIDADE PÚBLICA ° CONSELHO DA COMUNIDADE DE PORTO UNIÃO,
E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS".
CIRCENEPPEL SFAlR, PrefeitaMunicipal de Irineópolis, Estado de Santa Catarina.

Faço sa�er a todos os habitantes deste Município, que a Câmara aprovou e eu sanciono a seguinte:
Lili I _

Art. l' - Fica reconhecido de utilidade pública o CONSELHO DA COMUNIDADE DE PORTO UNJAO,
entidade sem fins lucrativos, inscrito no CNPJ sob o n" 04.732.433/0001-92, com sede a ma Voluntários da

Pátria, n°· 365, na cidade de Porto União, Santa Catarina.
Art. 21) - À referida entidade ficam assegurados todos os direitos e vantagens previstos em lei.
Art. 3° � Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação, revogadas as disposições em contrário-

Município de Irineópolis, 06 de dezembro de 2001.

Ctrce Neppel Sfair
Prefeita Municipal
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EXEMPLO

Patrulheiros rodoviários transformam
II

'

posto em praça jardinada
Quem anda pelas estradas

brasileiras, via de regra, se de
fronta com postos das polici
as rodoviárias estaduais e fe-

�

deral degradados, sujos, ocu

pados por policiais que inspi
ram mais temor que confian

ça. Mas Santa Catarina é ex

ceção. Os postos da PRF -

políciaRodoviáriaFederal são

padronizados, limpos e os po

liciais corteses e dispostos
mais a orientar que punir. A
pRE - Polícia Rodoviária Es

tadual está alguns pontos aci
ma de seus colegas federais

quanto a qualidade dos postos.
Porém entre todos os pos

tos uni deles merece destaque.
Trata-se do 16" Posto da PRE
localizado na SC-280, km240,
entre Canoinhas e o acesso à

cidade de Bela Vista do Tol-
� do. Já surpreende por suas di
mensões com o dobre do ta

manho de seus congêneres.
Com 340 metros quadrados
parece mais um pequeno

quartel e é cuidado com es

mero pelos patrulheiros.
Quem passa pela rodovia

surpreende-se agradavelmen
te com os canteiros floridos

que emprestam beleza ao lo

cal e derrubam o velho e ar

raigado conceito de policiais
carrancudos màis afeitos a

truculência "do teje preso" do
que a um gesto de simpatia.

Mas se o viajante parar no
I posto terá mais que simpatia.
Contará com hospitalidade e

alguns itens de conforto. Em

primeiro lugar o viajante po
derá usar o pátio do posto para
estacionar para dormir ou ape
nas descansar. O pessoal põe
adisposição uma cozinha onde
é possível preparar uma refei
ção ligeira e um banheiro lim

po.tabastecido por um poço
profundo de onde jorra água
que os exames laboratoriais
comprovaram ser mineral.

Existe também um auditório

equipado com TV e vídeo que
é usado para instruções e trei
namento dos policiais e colo
cado a disposição das escolas

'para aulas sobre trânsito, pre- .

venção às drogas ?u mesmo.

sobre meio ambiente. '.

A parte de uso exclusivo
da guarnição é ampla, arejada
e luminosa, Tem banheiro e

dois dormitórios para cabos e

soldados, um depósito, gara
gens para 'veículos em servi

ço, rampa para lavagem e

manutenção dos carros, ba
nheiro para a equipe de plan
tão, ampla cozinha e uma bela
suite para autoridades em vi

agens. O posto foi referência
.em um encontro de

patrulheiros rodoviários doRio
Grande do Sul, Paraná e San
ta Catarina.

Embora ele não goste de .

admitir omérito da existência
desse posto incomum é do seu

comandante, o subtenente Luiz
Carlos Lopes que assumiu o

.

cargo em dezembro de 1999.
Desde então imprimiu uma

maneira toda própria na roti
na diária das atividades do

posto que hoje orgulha a PM,
os praças ali lotados e provo
ca admiração de todos

quantos transitam pela SC-
280.

Quem é
O subtenente Luiz Carlos

'Lopes' respira a vida: de caser
na desde que nasceu. Seu pai
também era policial e ele cos
tumabrincar que sua primeira
coberta foi o velhocapote dos
uniformes dos praças. O gos
to pela jardinagem e por am
bientes harmonizados ele
tambémherdou do pai. Ingres
sou no exército mas logo des

cobriu' que seu coração batia
era pela farda .da PM. Ingres-

.'

sou na corporação em 1981 e

sp não galgou postos.mais al-

/

s

D Subtenerite Lopes couda com esmero do jardim que ele projetou ecriou com á ajuda de seus-homens

tos porque o curso para o

oficialato exige funciona qua
se em regime de internato e o

regimento da corporação o
veda aos casados. Mesmo

, assim Luiz Carlos se realiza
..

profissionalmente no posto de
subtenente.

Respondeu pela delegacia
da PolíciaCivil deBela Vista
do Toldo. A seriedade profis
sional, eficiência administrati
va e urbanidade o levaram a

ser indicado para o comando
,

do 16' Posto da PRE. Logo
que chegou deu início a uma

série de mudanças:'
O posto está instalado na

faixa de terras ao longo da ro
dovia que pertence ao DER.
No terreno no lado oposto da
pista Lopes, auxiliados pelos
cabos e soldados, demarcou

[] O auditório atende ao planejamentó interno, mas pode servir para aulas

. A cozinha bemmontada serve aos policiais mas está a disposição dos viajantes'
uma área para estacionar ve
ículos aprendidos e acidenta

dos. No terreno restante está
fazendo um pomar com laran
jeiras e uma parreira de kiwi.
Minha maior alegria será ver
um. carro parar e pedir para
colher umas frutas.
Na faixa de terra onde,

I está instalado o posto os poliI dais aterraram terreno, cons
truíram canteiros de alvenaria
e encheram de flores. O lo
cal ficou lindo. O comandante

geral da PRE, tenente coro

nel Rogério Paulo de Lemos

Cardoso, em, uma visitá de ins- quadrados foi ampliado em

peção, ficou encantado com mais 190 e agora oferece con
as mudanças. Como gosta de fortd para a guarnição e aos

passarinhos pediu que fosse viajantes.
acrescido um tratadouro às' O custo das obras foi co- .

obras. Ele foi construído e as berto com a administração
aves de várias espécies bri - criteriosa de um fundo contro

gam na disputa da ração que lado pelo DER. Algumas em-
\ osmilitares distribuem diaria- presas também contribuíram
mente. com materiais. Mas o projeto

Enquanto as, obras de jar- e toda a construção é obra do

dinagem iam prosperando o subtenente Lopes de seu pes
subtenente dava arrancada soal. É comum ver homens

para outra empreitada. O pré- trajando bermudas trabalhan
dio do posto que contava com do com as flores, servente de
mais ou menos 150 metros pedreiro e pedreiro. Sãomili-

tares dedicando horas de fol

ga para embelezar o posto. As
obras não estão encerrada:s.

Agora eles pretendem cons

truir uma recreativa.

"Nosso posto embora es

teja longe da divisa com o

Paraná serve como uma es

pécie de portal para quem en

tra em Santa Catarina vindo
do Paraná por Porto União ..

Quandomais lindo for este lo
cal melhor a impressão das

pessoas sobre nosso Estado"

avalia o subtenente.

• DER e as estradas

o 6' Distrito Rodoviá
rio de Canoinhas do DER
tem responsabilidade sobre
as rodovias Canoinhas
Três Barras, Canoinhas
Monte Castelo e

Canoinhas-Porto União

(SC-280).
O chefe do distrito, en

genheiroAdalbertode Sou
za'apoia o trabalho e o en-

. \ ,

tusiasmo do subtenente

Lopes. Valoriza tudo que
vier a contribuir para me
lhorar a segurança das ro
dovias, Os investimentos
no posto são complemen
to do trabalho maior.

Adalberto informa que
todas as estradas sob sua

responsabilidade recebem
manutenção constante. A
sinalização de todas elas foi
melhorada. As testadas das

estradas foram limpas as

sim como as canaletas de

drenagem que agora serão

recuperadas e pintadas
paramelhorar a visibilida
de.

. Há também um serviço
constante para manter a.

pista em boas condições de
tráfego. Após cada tempo
ral toda a rodovia é exami
nada e os danos recupera
dos. Adalberto se queixa
apenas do abuso dos trans

pdrta�ores demadeira que
chegam a exceder o peso
legal em até 19mil quilos.
"Com isso não ha estrada
nem veículo que resista
muito tempo", sentencia.I

Para evitar os abusos cons-
tantemente são realizadas

fiscalizações com uma ba

lançamóvel.

Paollicio -

Pio e
o MELHOR. '-.

CAFE. 9;

g:���1ig'�
AC�J���� �������AS
TORrAS FOLHADAS, BOLOS

.

ARTISTICOS E SALGADOS.
Rua Vidal Ramos, 697
Fone: 047 6224082
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I lrineopolis, embora lutem con-

Irineópólis encerra Efapi com 280 Pertidpentes

A capela da comunidade de outras 18 para as pessoas da
Santo Antônio, município de sede domunicípio e da locsíl-
Irineópolis, foi pequena para dade de São Pascoal. -

abrigarascercade400 fiéis que lrineópolis, é a Paróquia com o

participaram da celebração de rnaonumero de participantes
encerramento dá Efapi (Escola da Efapi entre todas as existen-
de Formaçãode Agentes de tes na Diocese de Caçador.
Pastoral), realizada domingo - Acelebração conduzida pelo
passado, nove çje dezembro. Pe. Valcir Barranccetlo
Vinte e nove commdadeses- (Pároco),e co-celebrada pelo
tiveram envolvidas nas 36 eta- seminarista Irineu, foi mescla-
pas, realizadasdurante os dois

.

.

da de muita fé, momentos de
.anos de curso, que iniciou com grande emoção, emanifesta-
400inscriçõeseencerroucom ções de religiosidade e

280 pessoas que receberam o espiritualidade que envolveu a
certificado. Foram 18 etapas' todos. De acordo com depoi
aos participantês do interior e mentos de alguns "efapíanos",

o curso propiciou "o fortaleci
mento dos grupos de reflexão
nas comunidades, enriqueceu
com mais fé e determinação,
catequistas eministros". Outros
deram testemunho das "mu

danças significativas no com- .

portamento das pessoas no
meio familiar, sentiram-se a li
vres dos medos e da timidez;
e, na busca da perfeiçãoespiri
tual ede novos conhecimentos,

(

constatou-se maior
envolvimento das familías nas
atMdadesda igreja, fortalecen
do e aumentando seus.círcu
los de amizades"

Pe. Valcir(àdireita), reconhecidopetos fiéisdaparóquia, comoumgrande líderreligioso, queconseguiuresgatar
.

a féeaesperançadopovodequenem tudoestáperdido.

CoorcJenadáeseparticipantesdaEfapicOndU7indomaquetéSdesuascomunidades,simbolizancloaconso/icIaçãó
da fam/1i.aeauniãodas comunidaclesde fé.

Conselho Tutelar tem novos Conselheiros
Aexemplo de um pleito eleito
ral em qualquer lugar, que tem
''brigas'' acirradíssimas por pú
blicos, a eleição.dos

/

cinco
conselheiros titulares e de

.

dois suplentes do órgão, em
Irineópolis, não foi diferente.
AconteCeram verdadeirascam

panhas com o necessário e

infalível corpo-a-corpo juntoaos
821íderes comunitários com

direito a votar em três candi
datos. Intrigas, futrícas e

''trairagens'' comeram solto

para derrubar concorrentes.
- Graças a Deus, que nem só
de maldades e preconceitos
vivemos nós, pobres humanos,
passíveis de pecados contra

.

"omaispróximd', tão cave r-
nosos, que até no ato de

<contrição, perante o Criador,

resistimos em admití-Ios. Os
atuais cinco conselheiros, que
deixam o cargoem 28 de feve
reiro de 2002 - e que realiza
ram um-belíssimo e irretocável
trabalho - garantem que feeha
rão seus mandatos com cha
ve de ouro, entregando, de ca
beça erguida aos seus suces
sores, um elenco de realiza

ções que servirá de exemplo.

Os eleitos....

(reeleita), com 32 votos. Em

terceiro, Ení Schuster
Michaoski (reeleita) com 26
votos. Oquarto colocado foi.
DanielAppel, com 25votos,
e a quinta eleita, foi a ex- \

vereadora Silvana Kuiawa,
, com 16votos.Cornosuplen
tes; foram indicadas
l.uclane Cocharski e

. \

Jussara BherNigrin. Após
um período de treinamen
to, eles serão empossados
dia 1 º demarço de 2002.

A eleição foi realizada dia
.

I

sete de dezembro (sexta-
, feira), naSociedade Recre
ativa eCultural, e bom uma

expectativa que mobilizou
'a sociedade local. Vinte e
um candidatos concorre
ram às cincovagas, os 246
votos possíveis. José
Valmor N'icoluzzi, da co

munidade de São Pascoal,
foi o campeão, conseguin
do 34 votos. Em segundo
luqar, Cecília Pavarin

EníSchusterMichaoski,petaaval;'
açãodeboaparce/ada sociedade,
foiconsideradaaconselheiracom

maiorclesempenhoededicaçãod�
rantesuaprimeiragestão. .)

\

tra uma série de adversidades,
.

entre elas,os "arautos da des
graça alheia" - para poder se
mantere participarde festivais,
ondesemprebem representam
o seu município, - seguem em
frente. Comomeninos educa
dos e/que reconhecem oapoio
recebido, penhoradamente
agradecem comvotosde boas
festas, oSindicato dos Produ
tores Rurais (Francisco Eraldo
Konkol e Leni Basggenstoss),
Cin::e Sfair (prefeita), LauroCar-

.

neiro, Sérgio e Moniciela

Meneguel (StaCruzdoTimbó),
OttõSenn,. LojaHerbert, Delby
Machado, Vanderlei Lezan, TIO
Júnior, Lea U. Correa, as ca
beleireirasTereza e Ivone, e a

. população em geral que cola
bora com a rifa.

'�""

Murilo & Henrique

MuriloeHenrique, saldoaltamentepositivoduranteoanode2001,
ro/ocando-seentreas 10melhores dup/asdoParanáeSantaCatarina

Futsal é atração em lrineópolis
Sucesso absoluto o bem or

ganizadoCampeonato Muni
cipal de Futsal de Irineópolis,
com a participação de24 equi-

pes da cidade e interior emais
a chave livre com a participa
ção de equipes de municípios
vizinhos. PauleScbiessl, pro�

motordo evento, está satisfei
to com o bom andamento da
competição e o nível discipli- �

narque está sendo exemplar.
r

EquipedaFannáciaJúnior82, queparticipapelaChaveLivre, venceuo timeRodocentro, dePortoUnião,Pf!Io
I

�

p/acarde 7x5, na rodadadequarta-feira. .

I

Lar dos Idosos recebe recursos I

Festejando 10 anos de suces
so com a rede de farmácias
Rodocentro, de PortoUniãoda
Vitória, a família Rotta conta
atualmente com oito lojas, in
cluindo duas na cidade de
General Cameiro-PR.

f

\

.

RagliRotfaeJúlioCésarMartins,
ValquiriaeJoséRotta, Elizetee
RubenRogériôRotIa, tocamuma

,

emPfe$B familiarquedeucerto.

L.ardosIdososSant'Ana,delrineópoíis,acabade�recursosfinan-.
ceirosno valordeR$5mi�\clestinadosàmanutenção, compradealimen
tos, materia/dehigienee limpeza.Orepasse foifeitope/odeputado� \

nioAguiatJ(foto), eumprindoacordo finiJaclocomaentidade.Oparlamentar
infonnouaincla, queatéoiníciodasemana,oGovemodoEstadodeposifa.
ráR$36milna conta doHospitalMunicipal5enhorBom Jesus. Esse.
dinheiro,segundoAguiar, "éespecíficopara acompradonovoaparelhode
RaioXparaohospital':I

Família de Sucesso
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João' Francisco

Faminto
o Governo Federal cada vez ,mais faminto porarrecadação. Levantamentos recentes do

IBGE aponta que a fatia do PIB que o governo toma é do. tamanho de 34%. Recordista
frnundial. Triste troféu que é pago compulsoriamentepelo consumidor. Do mais pobre aomais
rico. É chamado custoBrasil ficando cada vezmais alt6 e insuportável.

Apostolado
É para colocar um paradeiro neste estado de coisas que um grupo de deputados federais

,
está concluindo um projeto de simplificação tributária. Em Santa Catarina o deputado Eni ,

,

Voltolini eHugo Biehl, ambos do PPB, estão agindo como evangelizadores danova idéia. Os
, dois estão com'a agenda ocupada com palestras a empresários, comerciantes, estudantes,

, universidades. Querem que o projeto que será apresentado no Congresso Nacional seja
amplamente discutido com toda a sociedade brasileira. Eles cuidam dapregação em Santa

Catarina. O número de convertidos à proposta cresce continuamente.

, 'Venha a nós...
<,

Semprp que os preços internacionais do Petróleo sobem a Petrobrás se movimenta e

arranca do Governo Federal o reajuste desejado nos preços dos combu�tíveis na mesma
proporção do quese elevou no exterior. Desconsideram que amaior parte do combustível é
extraído das reservas brasileiras onde amoeda vigente é o real .

.. .ao VOSSO reino nada
-;

. Só que agora os preços dos combustíveis no mercado internacional estão em seu nível
"

mais baixo dosúltimos anos, o dólardespencou frente ao real e o governoautorizou a adição
demais álcool(mais barato) na gasolina. E aPetrobrás que já apresentou um balanço parcial
extremamente positivo vê seus lucros aumentarem com àprática abusiva emonopolista dos
preços. É tempo de cada brasileiro começar a cobrar de seus p�lamentares que exij� que
o governo reveja para baixo os preços dos comobustíveis,

CAP reunido
Os integrantes do CAP- Colegiado de Administração Pública do Governo de Santa

Catarinaestiveram reunidos no final da tarde de Segunda-feira. SegundoPatríciaGazaniga,
coordenadora Fatma, o tema abordado a nova composição da coordenação que agora está
sob responsabilidade Ângelo José Francisco, gerente regional da Celesc. A vice coordena

çãoficou com o engenheiro Adalberto de Souza, do 60Distrito do Rodoviária.A secretaria
ficou comCarmen Pangratz daRegional de Saúde.

Saúde ferro
A julgar pela ocupação do HospitalMunicipalBom Jesus, a população domunicípio de

lrineópolis tem uma saúde de ferro. Na tarde de quarta-feira da semana passada registrava
apenas umpacientepara os 32leitos.Além disso amunicipalidade finalizapreparativos para
instalar o PSF- Programa Saúde da Família, Certamente que a qualidade de vida que a

pequenamas bela cidade tem a oferecer contribui para isso.

Santa Cruz.
OHospital SantaCruz de Canoinhas que atravessou grave crise ensaia solução duradoura

para seus problemas. Acaba de contratarum especialistaem administração hospitalar forma
do noRio Grande do Sul e com ótimo currículo com experiências emhospitais catarinenses.
-Detalhe, ele estáempregadomas, foi atraído pelo novo desafio.

Esperando
Para consumo externo os integrantes do blocoNovoMilenium, que une PPB e PFL na

Câmara de Vereadores de Canoinhas,�stão garantindo que a disputa interrta para eleger o
novo presidente do legislativo n�o deixou sequelas. É esperar para ver semágoas não sur
gem,

Panela de 'pressão
A situação da cadeia deCanoinhas é explosiva. Presos amontoados em cubículos, es�

tura sem condições de manter os detidos, a Secretria de Justiça não assume suas

responsbilidades, falta designarum responsável, direitos dos presos são negligenciados. Corri
o calor e as proximidades doNatal, data que sempre gera inquietação, estão reunidos todos
os ingredientes paraum explosivo coqueteL Uma rebelião atinge primeiro os policiais civis e

,

militares e depois toda a comunidade doPlanalto Norte. É tempo de delegados, oficiais da
PM, OAB, prefqitosmunicipais, vereadores, Procuradória de Justição emagistrados se uni
rempara exigiruma solução.

.

I

, Amigui�hos ...
O PFL'de Joinville tem comportamento que visto emhomem oumulherbastariapara que

esta pessoa fosse considerada pouco confiável. No Estado ele ocupa espaços noGoverno
Amin e está casado com o PPB, mas em Joinvile flerta com o PMDB e janta na mesa do
governo Luiz Henrique. Na sexta-feira passada o presidente da Casan e virtual candidato a

deputado federal pelo PFL, José Carlos Vieiras trocavamimos com o vice de LHS, o tucano
Marco Tebaldi.

...da política
Esta troca de visitas entre os dois é quase semanal. Para o consumo do governoVieira

garante queprocura seduzir o tucanato joinvilense para a esfera daUniãoporSantaCatarina.
Para deleite de Luiz Henrique Tebaldi argumenta que costura uma aproxmiação com os re-

beldes liberais deJoinville.
.

Quem está com a razão do-tempo dirá.

Contato com a coluna

Fone: (47) 622-1571
E-mail: joao_francisco@bol.com.br

da promova a integração da
comunidade e se constitua
em atrativo para toda a re

gião. "Os produtos são de

primeira qualidade e os pre
ços acessíveis", explica ele.

Feira do Colono é

promoção da Prefeitura
.de Três Barras

mente. A próxima aconte

ce no próximo dia 22. Os

organizadores esperam que
o número de expositores au
mente na medida que a fei
ra se torne conhecida e

também pelos bons resulta
dos obtidos na

comercialização dos produ
tos levados para a mostra

de inauguração.
O prefeito Luiz

Shimoguiri considera que
este tipo de promoção ain-

Atração de ,S' ado (8)
em Três Barras icou por
conta da I' Feira o Colono

I que reuniu 12 ex ositores e

atraiu mais de 5 O pessoas.
A promoção foi realizada

pela Secretaria de Agricul
tura da prefeituraMunicipal
de Três Barras. O desta

que foi para os produtos
artesanais, e dos setores
agrícola e piscicultura.

Nesta primeira fase a

feira acontece quinzenal-

construídos

especialmente para
abrigar os expositores e

produtos

. São Cristóvão, nas pro
ximidades de Canoinhas, é'
o maior bairro de Três Bar
ras. Para integrar estas po
pulações o prefeito preten
de, brevemente, realizar ali
novas edições da feira ..

o prefeito Shimoguiri(E)
na primeira Feira do
Colono

Um dos destaques da
feira fora os arcos e

flechas produzidós'iié .

município

Transporte e Turismo
Tresbarrense Ltcliíl.

CNPJ.78.837.2181001-92

Especializado em fretamentos

industrial, escolares e outros. i

Rua Ven�adorAugustinho Komatzki, 153
Fone (47) 6�2:'1340 - Celular (047) 9986-6239.

89490-000 • TRê:S BARR'AS· - Santa Catalina

'cOOPERATIVA DE PRODUTORES DE MATE' "CANOINHAS" LTDA.
FABRICANTE DO CIDMARRÃO TUPAN

Registrado no INCRA sob na 437 - CGCMP: 83:190.678-0001-01 -

Ince. Est. 250.298.619
SEDE: Rua Paula Pereira, 698 - C�ntro - Fone: (047) 622-0870

89460-000 - CANOINHAS -': - SANTA CATARINA

ÉDITAL DE CONVOCAÇÃO

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

o preside-nte da Cooperativa de Produtores de Mate Canoinhas Ltda.,
usando dos atributos que lhe confere o capítulo V art. 21 par, IOdo Estatuto

'

Social resolve convocar a As�embléia Geral Extraordinária dos Associados
a realizar-se .na respactiva sede social no dia 21 de Dezembro de 2001, as

(17:00 horas, em primeira convocação, a fim de deliberar da matéria
constante seguinte:

-,

Orden do Dia
10_ Alteração da Razão Social, Denqminação, COOPERATIVA DE

J PRODUTORES DE MATE CANOINHAS LTDA, Excluindo-se o nome

LTDA, para COOPERATIVA DE PRODUTORES DE MATE
CANOINHAS.

Atendendo pedido da OCESC, ofício na 0419/2001, datado de 08Ú 11
2001, para efeito de registro na junta Comercial do Estado .

20_ Não havendo número legal de 2/3 dos associados presentes em

primeira convocação para a instalação da assembléia, fica já feita à' Segunda
convocação para às (18:00) horas do mesmo dia,

Se desta vez não houver número legal de 50% mais 1 dos associados
presente em Segunda convocação, fica desde já feita a terceira e última

convocação para às (19:00) dezenove horas do dia 21 de Dezembro de
20(H, com a presença de, no mínimo de dez (dez) associados.

Para efeito de cálculo de "QUORUM" para instalação da Assembléia a

Cooperativa possui 898 associados. /'E, para que cheque ao conhecimento de todos 9s associados, o presente
edital será publicado na imprensa local, e fixado, ria sede da Cooperativa e

seus pontos de recebimento bem como remetidos aos associados na medida
do possíveL

Canoinhas, 03 de Dezembro de 2001

José João K1empous
"presidente"

SESI

FARMÁCIA
100%

-",,_,.-

SOCIAL
--

�idl!S tI!lllfru 'f't!W
Y1;:<.lm. ca ��rr<'-H::1BP

R�9 :z� Creme de penwar
lW Seda

de 2' à (:la feira
e1as7:30 às 22:00 hs

sábados
elas 7:30 às 17:30 hs

if622�4602'
Rua'Paula Pereira, 507

Feliz Natal e

próspero Ano Novo
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Alessandra Linzmeier HIPNOSE
E-:mqJl.Hipnose.col@bol.com.br

1

rhé//s Cté/V/

Cléo da Silvei ra

Editorial:

Quando decidimos agir, é natural que surjam conflitos

inesperados. Énatural que surjam feridas no decorrer desses
.

conflitos. As feridas passam, permanecem as cicatrizes, e i�to
é uma benção. Estas cicatrizes ficam conosco o resto da vida

e vão nos ajudarmuito.
Seemalgummomentoporcomodismo ouqualqueroutrarazão
a vontade de voltar ao passado for grande, basta olhar para
elas.
As cicatrizes vão mostrar as marcas das algemas, vão nos

lembrar os horrores da prisão, e continuaremos caminhando
para frente.

Cantinho Terrorista:

,",,'<Curtindo a noite de Sábado naChanne1311 a amiga
Juliana Figura ao lado de seu namorado Ricardo Lemos de
Souza. Felizes da vida!

,",,''Com seu estilo sempre alegre as amigasMarina Kreutz
Lemos, Daiana Linzmeier eNeci P. de Souza contagiam a

todos qu� as cercam.

,",,'<Parabéns, parabéns ao querido amigo CristianoBasílio
que nesse dia 09 estava completando idade nova.

,-

Felicidadesmil à você ...
.

(

,",,''Como sempre, o amigo João Cavalheiro recebendo a todos
que comparecem aChanne1311 commuita simpátia.
,",,'bmaniDilda uma presençamarcante, com certeza...

,",,'Estamos sentindo faltado sorriso sincero daamigaJosiane
Tinfel. Vê se aparece tá?
,"",E como não poderia deixar deser as amigas irmãsGiseli e
Vanessa Pires do Prado depois de bom tempo só curtindo o

aconchego do lar. Também compareceram à abertura do

Verão Atlântida 2002 que aconteceu no Sábado dia 08 na
Channel.

,",,'�uerido e simpático é o amigoGilsonNagano. Continue
I -

assim!
'""'lvanDelolmo (AgulhasNegras), U1)1 amor de pessoa, pois
com ele é só risos e festa.

,",,'<AlexandreMilcheski Tem,sempre uma sabedoria há nqs
passar, fazendo nos refletir e entender os fatos da vida. É
semprebompoder ter amigos especiais como você.
'"",Juliana Adur. Resolveu reaparecer nas badalações

. ii

cánoinhense, esbanjando charme e alegria.
,",,'<Fernando Dalmolin, As férias chegaram, mas vê se não

some, entre as viagens, arrume um tempinho pc:rra rever os

amigos.
,",,'Edson L. Kauva.Sempre a observar a tudo e a todos.

,",,'<A eficiência em bem atender de nosso amigo Altamir
Muzulão, junto ao Laboratório do Peninha.
'""'A efervecênciaGleydsonGonchorovski, sempre em alto

astral.

Amar é preciso •.•

Um amor é sempre novo, não importa que amemos 1,2,
3 ou 10 vezes na vida sempre estamos diante de uma situação
que não conhecemos.

I

O amor pode nos levar ao inferno ou ao paraíso, mas

sempre nos leva a algum lugar.
É preciso aceitá-lo, porque ele é o alimento denossa

existência, se nos recusamos morremos de fome vendo os

galhos da árvore da vida carregados, sem coragem de

estender�mão e colher'os frutos.
É preciso buscar o amor onde estiver, mesmo qU,e isto

signifiquehoras, dias, semanasde decepções e tristeza, porque
.

só no momento em que partimos em busca do amor ele

também parte ao nosso encontro. E nos salva ...

Dose dupla..•

Os irmãos: Cristhian eKrisley Toneto... \

Sintonia do amor

Os 5 sinais básicos de que você não está mais interessada

nele:

• Você parou de ler o horóscopo dele todamanhã.
• Elemanda flores e precisa ligar para saber se você recebeu.
• Asmanias dele que antes você adorava- como o jeito de

rir das próprias piadas - agora a irritam profundamente.
• Você olha para outros homens na frente dele.
• Você não usa mais em'circunstância alguma a primeira
pessoa do plural: nosso restaurante, nossamúsica...

E para quem interessar...

Há um site www.Chapamania.com.br que ajuda você a

descobrir aquele gatomaravilhoso que você viu-no trânsito e

enviarmensagens para ele.
É só anotar a placa!!!

Aplausos:

�Para amiga colunistaCyntiaB. Karnrnradt, pela ótima
redação e excelentes idéias que apresenta aos leitores da
coluna&Estilo...Parabéns.

\

�Para quem gosta de novidades a lojaCuritiba está
apresentando grandes novidades em seus produtos
esotéricos. Uma beleza é só conferir.

r

�Napessoa das queridas Luciane e Sheila, proprietárias
do BlackoutBar, incontestavelmente grandesmulheres ...

Escrito nas estrelas!

No maior love estão os enamorados Geovan Pape e Ana

Cristina Lemos. Um amor que estava realmente escrito nas

estrelas ...

Agenda Channel311.

Dia 14 (Sexta) - Cliente Vip não paga até às 0:00 horas.

Dia 15 ( Sábado) - Festa da Band Calçados. í,

BlackoútBar

Agora com novidade, música ao vivo todos os sábados.

Confira...

De bem com a vida ...

Tire um tempinho e leia...

Muita gente tem medo dafelicidade. Para estas pesso
estapalavra significamudar uma série de hábitos eperde
sua própria identidade. Muitas 'vezes, nos julgamo
indignos das coisas boas que acontecem conosco.

Não aceitamos, porque aceitá-las, nos dá a sensação d

que estamos devendo alguma coisa a Deus.

Pensamos: É melhor não provar o cálice da alegri
porque quando este nos faltar iremos sofrer muito.

Por medo dediminuir, deixamos de crescei

Por medo de chorar, deixamos de sorrir. ..

J

Niver»
Aniversaria dia

18/12, BiancaE.
Ribeiro, filha de
Ricardo e Viviane
via coluna os

nossos parabéns

Cládia Prust
É + uma das belda

des de nossa socie
dadecanoirJIenseem

destaque na coluna,
Hipnose desta

semana

Parabéns
Ao amiguinho
WilliamCícero
LinzmeierNaizerqu
nesse dia 15 de
dezembro completa
seus 2 aninhos.

William é o orgulho
de seus pais Ribiana
e OsvaldoMarcelo
Naizer...

Ele não é uma
Gracinha?

ATÉ SEMANAQUEVEM ...

BEIJOS. ALE, TRAÍS E CLEO.
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Canoirlhas, 14 de dezembro de 2001 GERAL I

Cynthia Bastós Kammradt

" Quantomenor é a rotina, mais rica é a vida."

[,Notas de dezembro. '

----------�------�--�--------���--�----��----�--��----------------------�----�------------------------------�--�
• Cumprimentos vogam paraMarlon Grafe, que ama
nhã (15) conclui, com brilhantismo, aEscola deMagistra
tura, emFlorianópolis. O canoínhense será orador da tur-

P bé '"ma. ara ens...

'1.•Artistaplástico, o paisagistaAriMatioski completou
niver dia 10. Prestigiadíssimo emCanoinhas, Porto União
eUnião daVitória, por seus belos jardins e praças. Feste
jou com a família. Nossos cumprimentos.

• O clube de mães da APAE de Canoinhas, nesta se

gunda feira, dia 10, promoveu uma alegre tarde de encer
ramento do ano. Estavampresentes a diretoria, os profes
sores e a comunidade.

• Ontem, quinta feira,Marli e Junior Freitas receberam
os integrantes da LáBella Itália noRestaurante Fricotes,

.

para o jantar deNatal. Junior é presidente da conceituada
sociedade italiana. J

.Estiloso jantar, na segunda feira, reuniu arquitetos, en
genheiros e funcionários do Crea-SC, no Clube
Canoinhense, parabrindar o final do Ano.Muito bom.

•Na câmara de vereadores de Canoinhas, solenidade das
mais signifIcativas,marcahoje, dia i4, a entrega de títulos de
cidadãos beneméritos e honorários da cidade. As sras.Ma
riaGlinski, JaciraTrigo Buonacorso, EricaSchreiber e os se
nhores Moaciar José de Lemos, Orestes Golanovski rece
bem o honroso diploma. Parabéns!!!

\

• Nossos cumprimentos para RomeuDreveck que come-
morou na terça feira aniversário. Romeu e AnaRita, nesta
semana, circularam emCuritiba.

•Aprovadíssima p�a oMestrado emHidráulica, naÁrea
de Meio Hambiente na Universidade Federal do Paraná, a
engenheiraquímicaPatríciaBastos Karnrnradt. Parabéns! Pa
rabéns!

•No dia16nasceu LuisaRitzmann Peceniski no Hospital
Nossa SenhoraMaria das Graças em Curitiba, filha linda de
AndréaRitzmann e Paulo. Nossos Cumprimentos.

• Dia 11, terça feira, a turma da oitava série da Escola

Tempo Feliz festejou a formatura naChanne1l311. Pais e con
vidados participaram dos embalos dos formandos. Parabéns!

Os irmãos Paulo Henrique com Áurea, Paulo Eduardo com Eliete, CLIC DA COLUNA- Gera-

aniversariantes do dia. Na festa, no Restaurante Iguaçu em Curitiba. ção novissima, a beleza de
Kassia Lorena, filha de Jussara
e Adilson Machado .

•r-

O casal, Eliete e Paulo Eduardo Rocha Faria, com os filhos e noras, Álvaro
e Maria Isabel, Carlos e Ângela, Paulo_ Junior, Beto e Larissa, na noite da-

ftsta.'
�

• EmSanFrancisco,Califórnia,RafaelProcopiakRitzmann
brindoumais um niver dia 12de dezembro. Filho dabonita
Malude eHilton,mora há dois anos nos Estados Unidos.

• Nesta quinta feira, NereidaCorte ( sra. JairCorte) rece
beu grupo de amigos para um jantar de encerramento do
Ano. As sras. PaulaCarvalho, Rosélis Cristani, Madalena
Sakr, LenyCarvalho eRosi Freitasmarcaram presença.

• Jantardosmaismovimentados na segunda feira, noRes
taurante Fricotes, marcou a despedida da CristinaWerller

(Sra VarleyWerller), que durante alguns anos residiu em
.

Canoinhas.AmineiraCristina residiráemJoinville.

• Amanhã (15), formatura do Curso de Ensino Médio,
Qualificação emAgropecuária e Qualificação naÁreaAo
restal, do "VidalRamos" deCanoinhas. Aos formandos nos
sos votos de sucesso sempre.

•Felicidades e sussesso ao vereador Tarciso Lima que
assume apresidência do Legislativo Canoinhense no próxi
mo ano. Esperamos que sua gestão contribuapara o desen-

.

volvimento de nossa terra.

� I
Paulo Faria com os netos Camila, Eduardo, Fernando,

Bernardo, Daniel e Felipe.
'

Bonita cirurgiã dentista Elaine. Pereira e Marlon
Grafe.

i .

Lugar dos mais bonitos da cidade, a sede do Bolão Democrata, em
Marcilio Dias, está pronta para receber seus associados nesta época do
verão e de festas de Natal. Presidente Michel Seleme, Milvo Mioto, Silvino
Voigt e Iones Abraão Seleme, diretores da sede.
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MEIO AMBIENTE

Casan propõe parceria ao prefeito
Luiz Shimoguiri de Três Barras

O prefeito Luiz Shimoguiri
de Três Barras recebeu, na
terça-feira, do diretor regional
da Casa, Odir Nunes uma pro
posta para assinatura de con

vênio voltado para a preser
vação dos mananciais.

A proposta prevê que a

Casan devolve ao município,
parcela ou a totalidade dos
valores que a municipalidade
gasta com a água. Este dinhei
ro será investido em progra
mas voltados para a preserva
ção dos mananciais.
A Casan já desemvolve,

há anos, um programa seme

lhante em parceria com a pre
feituraMunicipal de Joinville.
Trata-se do Programa SOS
Nascente que engloba uma

série de projetos pre
servacionistas que incluiu re-

/

composição das matas degra-
dadas, a colocação de peque
nos sistemas de tratamento

das propriedades rurais amon
tante do sistema de captação,
vigilância das áreas preserva-

das realizada pela Polícia

Ambiental, da PoliciaMilitar.
Como estes projetos esta

belecem restrições para o uso!
da propriedade rural omunicí
pio de Joinville vem ao longo
dos anos estimulando e inves
tindo em projetos alternativos
para otimizar a renda da pe
quena propriedade.

Na verdade o projeto foi
iniciado pelo hoje deputado fe
deralEniVoltolini, quando ocu
pou apresidência da Fundação
25 de Julho da Prefeitura Mu

nicipal de Joinville. Ele
formatou o modelo de trans

formar as pequenas proprieda
des rurais em empresas
artesanais agregando valor aos
produtos da propriedade. Os
agricultores foramestimulados
a produzir doces, geléias, com
potas, queijos, mel de cana, li
cores, lingüiças, a construírem
pesque-pagues.

Com esta infraestrutura o

passo seguinte foi criar um

programa de turismo rural na

Estrada Bonita que se tomou

referência em todo Estado.
Mais tarde, quando o deputa
do Estadual, Voltolini elabo
rou um projeto de lei para dis
ciplinar e proteger a produção
artesanal das pequenas pro
priedades.

É este modelo que a

Casan está estimulando e

querendo ampliar para todo
estado em projetos com as

prefeituras municipais. Odir
ensina que como o a matéria

prima da Casan é a água, é

importante todo esforço no

sentido de preservar, defen
der ou recuperarmananciais.

O prefeito Shimoguiri, de
Três Barras, lembrou que o

município já conta com o pro
jeto Paca, financiado por em
presas, em se desenvolve um

programa de preservação
ambiental que vem se desta
cando no cenário nacional.

Considera que tudo que vier
a se somar como esta filoso
fia é bem vindo e ele apoiará.

D Veículos antigos sempre despertam paixão e curiosidade

Primeira exposição de carros
·

antigos atrai público
CANOINHAS - A pri

meira exposição de carros

antigos, realizada em 8 de de

zembro, na praça Lauro

Muller, emCanoinhas recebeu
visitantes durante todo o dia.
De acordo com a coordena

ção do curso de turismo da

UnC, promotora da exposição, i
não houve controle do núme
ro de visitantes, mas grande
público prestigiou o evento.

Foram expostos trinta car
ros antigos. Os proprietários,

(

em sua maioria, ficaram no

local contando a histórias dos
veículos.

Algumas preciosidades
chamaram a atenção do pú
blico, como por exemplo um

jeep importado que foi usado
na guerra dos anos 40 nos

EUA, .carro fabricado pelo
FBI para a polícia norte-ame
ricana, jeeps usados na guer
ra pelo exército brasileiro.

Alguns veículos que havi
am sido restaurados, tiveram

sua história contada passo a

passo. A restauração levou em
média de 5 anos � foiminuci
osamente descrita pelo expo
sitores.

Diante do sucesso do

evento, o curso de turismo já
.

prepara a segunda edição da

exposição que deve ser am

pliada no próximo ano.

No final da tarde, o prefei
to Orlando Krautler entregou
certificado de participação aos

proprietários.

OTosé Carlos(Neno) Pangratz, diretor do Correio do Norte, Irineu
. Dobrochinski, gerente da Casan de Três Barras, prefeito Luiz Shimoguiri, Odir
Nunes, diretor da Casan, Osvaldo Rogério Koch, gerente da Casan de Canoinhas

Cidade necessita de terras

do Exército para progredir
Três Barras é um muni

cípio com enorme potencial
econômico na agroindústria
e no setor de transformação
mas o crescimento da cida
de vem sendo estrangulado.
O Exército Brasileiro é pro
prietário de uma área de vá
rios hectares onde funciona
va o Campo Marechal
Hermes que hoje está
desativado.

A cidade de Três Barras
vem registrando crescimen
to constante nos últimos
anos. Sua expansão está sen
do forçada entre uma área

alagadiça e as terras do
Exército com o rio aos fun
dos. O prefeito Luiz

Shimoguiri vem insistente
mente tentando sensibilizar o
Exército Brasileiro a ceder
a áreapara amunicipalidade.

As negociações não tem

progredido apesar das reite
radas promessas das autori
dades.

É tempo do Governo
Catarinense e as lideranças
políticas colocarem a ques
tãô como de interesse públi
co e buscar uma solução ne

gociada que venha peimitir
o desenvolvimento social e
econômico de Três Barras.

D A sem uso, imensa área de terras do Campo Marechal Luz está
estrangulando o crescimento de Três Barras

'I
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o Vespa pode comprometer desempenho e qualidade das florestas de se
'

IUnC e empresas contra
'. (,

! a vespa damadeira
CANOINHAS -,Contro

lar a incidência da vespa da

madeira com inoculação de

nematóides é o objetivo do

projeto desenvolvido pelo cur
so de engenharia florestal da
Universidade do Contestado

,

(UnC), no Planalto Norte de

, se em parceria com as em

presas Battisttela, com sede

em Rio Negrinho e Fuck ,

com sede em Canoinhas.
O projeto já conseguiu

bons resultados desde a sua

implantação no ano passado.
As empresas custeiam bolsas

de estudo, para acadêmicos

que desenvolvem os estudos

e controlam a aplicas:ão de

nematóides e o desenvolvi

mento da vespa.
Q registro do inseto foi fei

. to em SC, em 1989, mas já
, ,\

: afetava o RS e Paraná, esta-
dos que têm na exploração da
madeira fonte de geração de

trabalho e renda. O estado de
se possui 350.000 ha de

Pinus, 'se,ndo que o Sirex
: noctilio, popularmente 00-

<,

: nhecido como vespa da ma- voam distâncias superiores a to pode ocorrer ciclo curto,
,

deira, está presente em apro- 100 metros. também chamado de ciclo de

ximadamente 120.000 ha, em .Após o período de vôo, a verão, que varia de três a qua-
cerca de 60 dos 293 municí- fêmeas perfuram o tronco da tro meses.

pios do estado. árvores e colocam seus ovos. O inseto pode atacar uma

A Região do Contestado Em cada local de oviposição mesma árvore no an?
: que concentra grande parte de podem perfurar até quatro subsequente, onde um dos ra-

'

: sua atividade i�dustrial no galerias e o número médio de más, normalmente o de me-
.

ramo 'madeireiro tem enfren- ovos pode chegar a 220. As nor diâmetro, é atacado no pri
� tado problemas econômicos fêmeas maiores colocam de meiro ano e outro no ano se-

em consequência do alastra- 300 a 500 ovos e em aproxi- guinte.
,

mente da praga, que pode dis- madamente 10 dias há � Impacto econômico
persar-se naturalmente de 30 fecundidade média de 226' A vespa da madeira pode

: a 50 bn por ano. A incidên- ovos. É durante as posturas, trazer consequências indese
I .

: cia da vespa causamortalida- que as fêmeas introduzem jáveis, como a simplificação
: de das árvores, trazendo pre- es.p0fO,� de um fungo do ecossistema, destruição da
: iuízo às empresas e agriculto- Simbionte e/uma secreção vida selvagem, aumento dos
\ res. Por se tratar de um es- mucosa, que são os causado- riscos de incêndio, mudanças
péc{eexótica,introduzidasem res da toxicidade e nas paisagens. No caso espe

� (:) seu complexo de inimigos consequente morte das plan- cífico da vespa damadeira, as
I natÚrais, o S. Noctílio tomqu-' tas,

;

'flçorestas sem desbaste são
: se a mais séria ameaça aos Os insetos.não se alimen- as mais suscetíveis aos ata-

i plantios de pinus no país. tam na fase adulta: São total- ques. O fungo, fonte de nutri-
; Amaioria das vespas adul- mente dependentes das reser- entes para as larvas, seca_a
: tas emerge no Brasil, de ou- vas de gordura do corpo, .as- apodrece a madeira, Além
; tubro a abril, com picos de

'

sim a longevidade DO campo disso a qualidade de madeira

;,emergêrícia em novembro e, para machose fêmeas é de 4 é afetada pela atividade de
: dezembro. Os machos, sem- a 5, dias. Os ovos têm um pe- larvas que constroem galeri-
pre em maior número come- ríodode incubação de 14 a 28 as e pela penetração dos

I çam a emergir antes que as dias. �gentes secundários que da

! fêmeas e dirigem-se ao topo O fungo é utilizado como nificam a madeira, limitando
: das áivores, aglomerando-se alimento' pelas larvas, que seu uso, ou tomando-a impró
: ao redor da copa. As fêmeas, concentram-se mo terço-mé-' pria para o mercado. Após a
, logo após a emergência, diri-: dio da árvore ocorrendo em morte da árvore, a madeira
,

gem-se às copas; onde ocor- outras partes do tronco, em degradada rapidamente e sua

,
re o acasalamento. Os ma- menor quantidade: O ciclo utilização deve ser feita no

: chosrealizam vôos curtos, em evolutivo do inseto normal-
/

máximo seis .meses após o

i compensaçã<? as fêmeas mente é de um ano, entretan- ataque.

Monitoramento
No Brasil, embora haja o ataque da vespa, são registrados,

baixos índices de mortalidade de árvores. E é aí que se verifica o

,

interesse das empresas Battistela, sediada em Rio Negrinho, e
Industrial e Comercial Fuck SIA, com sede em Canoinhas, no

,
\

projeto.
.

O engenheiro florestal e coordenador de área ,florestal de
empresa Fuck, Felipe Alexandre Fuck, explica que hoje a em

presa praticamente não tem prejuízos com a vespa da madeira,
porque faz o controle do parasita e o combate correto.

I '

Fuckfoi um dos pioneiros eumdos incentivadores doprojeto
demonitoramen�o desenvolvidopelaUne. "No anopassado, sa
bendo do problema da vespa e como estudante do curso de enge
nharia florestalpropôs o projetopara aos professores.Foi imedia
tamente aceito e colocado em' prática. Hoje ganha a Une, os
acadêmicos que recebem bolsas de estudo e é claro, a empresa
que tem todo omonitoramento da praga", explica Fuck.

'

Aempresafuckproduzportas,janelas e compensados epossui
8 mil hectares de floresta de pinus no PR e em SC. "Fazemos o

desbas� seletivo? a desrarna e com o controle da vespa ainda

impedimos a entrada de um fungomanchador que para nós seria
perda com certeza na qualidade damadeira"kdiz Fuck.

A empresaBattistella atua como exportadora de madeira e a

vespa é urna ameaça constante para os negócios. O engenheiro
florestalUlissesRibas Júniorexplicaque oproblemapraticamen
te foi controlado, também com o manejo, a desrama e o

monitoramento. A empresaBattistella chegou a ter lO%c de sua

floresta atacada pela vespa. Hoje, com o monitoraniento o ata

que médio é de 1 a 1,2%.

Credo DErRAN ·SC N· 466

1r
(47) 654-0210
(47) 654-0547

I I

Rua: BarOo do Cerro Azul nº 1020
, Centro - Monte Casteloí47) 654·0603 Monte Castelo se

.. ,,,' I

Monte Castelo
Ronaldo Baukat

.Esdrúxulo
/

É o que pode- se afirmar do serviço realizado no estádio municipal, para a

implantação da iluminação do local. O problema é que atéaqui ninguém fez umamea

culpa sobre o porque de instalar-se os postes de iluminação praticamente dentro do
campo, o que virá com certeza causar muitas dores de-cabeça para a CME ou para

quem vier a promover algum evento esportivo no estádiomunicipal,pios como foram
instalados esses postes, a probabilidade de aconteçam acidentes são enormes. O

presidente da CME Ari Vieira Simões está correndo atrás dos responsáveis pelo
projeto, mas o problema é que até aqui, não foi informado 'a ele, quem foi o brilhante

engenheiro que assinou tão bem estudado projeto. Levando-se em consideração
que apenas os postes foram plantados até o momento, e que esse projeto de

iluminação é um projeto caro, ainda está em tempo de corrigir essa falha enorme.
Quando tive acesso ao projeto, deu-me a impressão de que o engenheiro responsável
nem ao menos deu-se ao trabalho de vir até Monte Castelo para fazer esse projeto,
pois não é admissível que um profissional em sã consciência faça um trabalho tão

mal feito como esse.

Então assumi um compromisso comigo mesmo, de que como cidadão, desportista,

e contribuinte irei brigar até o fim para que seja realizado um trabalho decente, e. se
não for coirigida essa falha irei entrar formalmente comuma denúncia junto ao CREA

contra o responsável pelo serviço. Concluindo, quero dizer que essa luta não será

somente minha, pois o repúdio contra tal serviço é dos desportistas em geral de
nossomunicípio, e com certeza todos irão ajudar-me a levantar essa bandeira.

J

Vantagens � desvantagens
Talvez esteja eu divagando, mas como sempre procuro pelo lado bôm da coisa,

fui mais uma vez em busca da vantagem em emancipar a câmara de vereadores, mas
confesso que até o presente momento não a encontrei. Sei lá, essa é uma opinião
pessoal minha, mas eu acho que ,irá somente trazer transtornos para os próprios
vereadores, em especial ao presidente da casa, que passará a ser responsabilizado
diretamente pelas contas da câmara de vereadores. O maior problema que encontrei
.foi exatamente na parte financeira, pois a câmara recebe o repasse de 8% da

arrecadação, mas mesmo que essa aumente, a câmara poderá gastar apenas 10% a

mais do que na gestão anterior. Levando-se-em consideração um número preocupante
que foi-me passado por uma pessoa idônea, analisei por eles amisériaç os problemas
que a câmara de vereadores irá enfrentar doravante. Em primeiro lugar, o espaço
que a câmara utiliza atualmente pertence ao €fxecutivo, e emancipada, a câmara terá
que locar um prédio próprio, instalar um telefone, pagar luz e água e por fim contratar

um contador. Voltando aos números, o que a câmara dispõe para gastar atualmente
gira em torno de R$ 1500,00, será que com essa verba a câmara sobrevive?,E por
último, o que muitas afirmam é que com a emancipação os vereadores irão ficar

desatrelados do executivo, o�qu� paramim é amais pura balela, porque se o vereador
'não for auto-suficiente para legislar agora, pode-se mudar 'a câmara de vereadores
para a capital do estado que sempre esse vereador estará vinculado ao executivo .

Então, atéque provem - me o contrário, oponho-me a emancipação; mas se for-me

apontada alguma vantagem nisso,dareiminhamão a palmatória, pedirei desculpas e
divulgarei tal vantagem.

\
",

Burburinhos
,

\

Os partidos políticos dos municípios já estão começando a organizarem-se para
\ .

as eleições que irão acontecer em 2002; e alguns tentando reagruparem-se após
intrigas internas ocorridas.Em contrapartida,outro está sendo criado, que é o Partido
Democrático Trabalhista, devendo esse contar com filiados disoidentes de outras
siglas partidárias.Recentemente esteve no município o deputado estadual Jaime

Mantelli,que está sendo o articulador para a fundação do partido. Em janeiro com
certeza irá começar uma briga de foiceem busca de filiados,e tem partido que parec;e
que está desestabilizado,mas que deverá surpreender nas próximas eleições pelo
número de filiados.É esperar para ver a choradeira de alguns partidos que desprezaram
seus filiados,e que com certeza não poderão mais contar com eles quando o calo

apertar.

Ensino fundamental
Votado e aprovado pela câmara de vereadores na última sessão a abertura de

ensino de 50 a 80 série na Escola Municipal Edson Nagano."As vagas serão

preenchidas gradativamente pelos alunos da própria escola, devendo em três anos

já estarem funcionando todas as séries previstas. í ;-.
\

Também foi votado eaprovado namesma sessão projeto que àutoriza o executivo
a firmar convênio com o estado, através da secretaria do estado do desenvolvimento
social e da família no valor de R$ 6.098,77.Através desse convênio, serão
beneficiadas as famílias cuja renda mensal per-capita não ultrapasse a lA do salário
mínimo.As famílias serão beneficiadas com auxílio natalidade e auxílio funeral.

Luz no fim do túnel
A gincanamunicipal de MC vem demonstrando que nem tudo está perdido para

nossos jovens. No último final de semana a participação em massa da população
comprovou graças a Deus que as pessoas estão abertas 'a novas idéias. A verdade é

, '

que a gincana está servindo como uma ótima opção de· lazer, onde existem opções
para todas as faixas etárias participarem, e assim está sendo até o momento.No:
próximo sábado haverá na Central Dance mais uma etapa, onde ocorrerão provas
sensacionais, a destacar-se a prova da banheira e pessoas fantasiadas como

personagens de filme de terror. Com certeza quem for até o local não irá voltar para
casa sem ter dado muitas

I
gargalhadas. ,E no próximo dia 22 acontecerá o

acampamento, onde serão disputadas vária provas muito loucas,algumas plagiadas
do programa No Limite. É esperar para ver:

Recados e .destaques
Florinda-na vida nem tudo são flores, e muitas vezes,quando elas aparecem,são

entremeadas por espinhos.Continuo acreditando qpe você seja omeu único grande
amor, pena que você não acredite nisso. Sempre irei te' amar.Robson. '

Contato com essa coluna pelo-telefone 654-0028.
/
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EMPREENDEDOR

A Une segundo João Rosa Müller
Uma universidade com

petente na formação de alu

nos, na escolha de novos

cursos desejados pelo mer

cado de trabalho, na qualifi
cação de seu quadro de pro
fessores, e altamente com

prometida com o desenvol
vimento e problemas do con
texto social onde está insta

lada. Esta é a visão do pro
fessor João RosaMüller, di-

I
retor presidente da UnC

Canoinhas que para alcan

çar estes objetivos' está
abrindo mãos de oportuni
dades pessoais e de proje
tos políticos. No primeiro
caso ele desistiu de concor

rer ao cargo de reitor da
Universidade do Contesta

do. No segundo adiou para
o futuro sua paixão pela po
lítica partidária que' já o le

vou a disputar uma vaga na

Assembléia Legislativa.
Quer neste momento

transformar a UnC
Canoinhas num modelo de
eficiência e uma referência

em suas especialidades.
Com isto pretende alavancar
o progresso da universida
de e ao mesmo tempo con

tribuir para o desenvolvi

mento da região.
A visão

O professor João Rosa

Müller em sua dissertação
de mestrado na Universida
de Federal de Santa
Catarina resolveu

aprofundar seu entendimen
to de como deve funcionar

o

e operar uma universidade.
Ele avalia que

"

gerenciar
uma organização nos dias de

hoje, por si só, já representa
um enorme desafio. Em se

tratando de uma Instituição
de Ensino Superior (IES),

está intimamente ligada ao

atendimento das pessoas da
sociedade. O's alunos que
nela �studam esperam for

mação que lhes sirva de fer
ramenta para o sucesso pes
soal e social. A sociedade,
sua financiadora, espera re
ceber profissionais forma
dos e capazes de se realiza
rem e contribuírem para o

desenvolvimento da comuni
dade. Os professores técni
cos e funcionários executam
as atividades necessárias a

realização da missão
institucional. Esperam obter,
além da remuneração, con
dições permanentes de se

atualizarem e evoluírem na

qualificação" .

É com esta visão que o

professor está gerindo nos

negócios da UnC Canoinhas
e projetando seu futuro.
Está investindo na qualifica
ção dos professores, estimu
lando e apoiando projetos de
pós graduação da especiali
zação ao doutorado.

A escolha dos cursos' a

serem implantados se baseia
em estudos das necessida
des de mercado. "Não adi
anta investirmos num curso

que hoje tem grande deman
da mas que quando os alu

nos estiverem formados não
encontrem interesse do mer
cado" .

O pro�essor também está
atento aos movimentos so

ciais. Na esteira da luta pelo
reconhecimento dos

o optometristas ele implantou
este curso atraindo alunos

o de todo Brasil o que acabou
beneficiando a cidade. Es
tes estudantes são profissi
onais' proprietários de óticas

, interessados em lutar pelo
direito de receitar óculos.

,

D João RosaMuller, administrador entisiasmado
sem fins lucrativos, o desa

fio torna-se motivador prin
cipalmente quando se tem

como compromisso respon
der rápida e eficientemente
aos anseios da sociedade em

que se está inserido".
Ao levantar o papel que

cabe às universidades em

geral e a UnC em particular
Rosa Müller considera que
o principal papel de uma ins
tituição de ensino "superior
é, sem deixar de preocupar
se com o ambiente macro,
satisfazer as necessidades
da sociedade na qual está
inserida. Sua sobrevivência

Realizados profissionalmen
te eles lotam os hotéis e

movimentam o comércio da
cidade.

É regulando os investi
mentos nestes nichos de ca

rência e nos cursos tradici
onais que João pretende
transformar a UnC numa

potência.
Hoje a instituição conta

com 2.2 mil alunos. O pro
fessor projeta que até 2010
contar com 10 mil alunos
matriculados nos cursos de

graduação e outros 2mil em
cursos de pós graduação.
Para tanto pretende cons-

D O campus deMarcílio Dias está recebendo investimentos continuados

D O núcleo central daUnC-Canoinhas terá quemudarparapermitir programa de crescimento

truit uma campus nas mar

gens da BR 282 em terreno

que está sendo negociado.
A escolha do local aten

de a visão estratégica do

professor. "Veja bem. Hoje
temos três unidades. Duas
no centro da cidade e uma

na localidade de Marcílio

Dias. Com tal número de

alunos o centro da cidade
ficaria estrangulado pelo
trânsito. Assim manteremos

o centro de Marcílio e con

centraremos todo o resto no

campus. Virão ao centro

apenas os alunos interessa

dos em usar os serviços que
a cidade oferece", ensina.
A UnC está também am

pliando sua participação so

cial. Recentemente obteve a

concessão para funciona
mento de uma emissora de

rádio FM e está em vias de

obter a concessão para um

canal de TV. O professor
Rosa Müller calcula que os

dois veículos de comunica

ção entrarão em operação
no próximo ano. Considera

que são ferramentas espe
taculares para alavancar o

desenvolvimento da região,
treinar profissionais e de

quebra promover a univer

sidade,
Con/lO nenhuma institui

ção cresce sem investimen

tos o professor investe na

captação de recursos pela
atração de alunos mas, tam-

o

bém desenvolveu projetos
para otimizar o potencial dos
professores de alta qualifi
cação e estudantes. A uni

versidade constituiu uma

empresa especializada em

destinação econômica para
o lixo urbano e já firmou con
vênio com várias prefeituras
da região.

O futuro'
Os planos para o futuro

da UnC elaborados por João
RosaMüller prevêem o for

talecimento da imagem'
institucional. Com Isto dimi-'
nuir o percentual de evasão

o

e elevar o percentual de va
gas ocupadas. Reduz as per
das financeiras e melhora o

desempenho do curso.

Melhoria de gestão com

o desenvolvimento de plano
de carreira para docentes e

técnicos com objetivo de va
lorizar os profissionais e

ampliar as perspectivas de

desenvolvimento profissio
nal.. Quer melhorar a quali
dade da Une com a ade-

Joel Bojarski

quação das áreas adminis

trativa e acadêmica para

obtenção do reconhecimen

to de filantropia. Pretende
com isso redução de 20%

nos cursos da folha de pa

gamento.
Outro projeto do profes

sor RosaMüller é desenvol
ver a qualidade e quantida
de das investigações e pes

quisas universitária. Consi
dera que a universidade pre
cisa auto afirmar-se como

centro polarizador, produtor
e disseminador de conheci-

I

Müller está nos projetos da
UnC incentivar as atividades

culturais, desportivas e físi
cas. Ele diz que o desenvol
vimento da cultura, despor
to e lazer e a participação
física é importante na medi
em que torna a universida

de mais conhecida por es

tar mais próxima da socie
dade. Este tipo de atividade
também servirá como ele
mento atrator de novos alu
nos e levará alunos a se in

teressarem em fixar resi-
\ dência em Canoinhas.

mento para que possa res

ponder a sua missão de ofe
recer serviços e produtos.

Ele quer também aumen

tar a quantidade e qualida
de das atividades de exten

são e cultura para divulgar
e difundir o conhecimento

produzido e adquirido. Acre
dita que a extensão é o bra

ço da universidade atuando

junto à sociedade e o seu

desempenho representa a

avaliação que esta faz da

universidade.
Sob o comando de Rosa
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Concerto de Natal
.' '., .

emocionou público
CANOINHAS - o 6°

Concerto de Natal, promovi
do pelaUniversidade do Con
testado (UnC) - campus

. � Canoinhas, no sábado, dia 8, '

no Canoinhas Tênis Clube foi
sucesso. Cerca de 350 pesso

as assistiram ao evento. As

apresentações do Madrigal
vox Cordis e da Orquestra de
Violões do PR emocionaram

o público que aplaudiu em pé

as apresentações.
O Coral Madrigal Vox

Cordis, de União da Vitória,
apresentou númerospopula
res. Canções como Gente

Humilde, de Chico Buarque e

Vínicius de Morais e as tradi-
.

cionais Noite Feliz e Ave
Maria fizeram parte do re

pertório.
Já a Orquestra de Violões

do PR apresentou repertório

barroco e clássico. Foram

apresentados concerto Fan
tasia para um Gentil

Hombrem, Concerto de Na
tal eÁria para '4a Corda, que
exigiram atenção especial
do público.

No final o CoralMadrigal
Vox Cordis e a Orquestra de
Violões terminaram a apre
sentação juntos, entoando a

Cantata 147 de Bach.

"

O CoralMadrigal Vox Cordis encantou com repertório variado

Teatro ria praça
CANOINHAS,- A noi

te de segunda-feira, dia 10,
foimemorável para alunos,
pais, amigos e professores do
Núcleo de Criação Teatral

(NCT) da Universidade do

Contestado (UnC).--O Nú
cleo encerrou as atividades
do ano com a apresentação
de cinco peças teatrais e-urna

homenagem à "Grande
Dama do Teatro Infantil Bnl-

,

sileiro", Maria Clara Macha
do.

O público de 200 convi
dados lotou o salão nobre da
UnC. A primeira peça apre-

,

sentada foi da Oficina 01 -

'

, Arte Mania, com "O Rapto
"tias Cebolinhas". A Oficina
03 -Cena & Cia, apresentou
em seguida peça baseada em
dois textos de Maria Clara

Machado.J'A'Fuga �os men""", te ." fQraw encerradas pela
tirosos, juntando os dois a performance teatral da Ofi
confusão está formada", des- Cenas 5, formada por
tinada para o público adoles- acadêmicoa da UnC, que
cente. A Oficina 04- Cena & apresentou "Tem pessoas que
Cia apresentou "Fofocas... tem cheiro de ...encanto", que
que tipo de confusão causa- falou das coisas mais simples
ria se cada um que conta da vida e do sentido para toda'
aumenta um ponto?". a sua existência.

"O Boi e o Burro a cami- A coordenadora do NCT,
nho de Belém" foi outra apre- a arte-educadora Nádia Ré

sentação que fez a platéia giaNeckel falou sobre as ati

pensar sobre a vida entre a vidades, dizendo que" teatro
confusão da cidade grande, os se faz com esforço" com ale

temposmodernos, o consumo, gria, com suor, às vezes até
a globalização, o egoísmo, com lagrimas, talvez por isso I

emocionando o público na o 'resultado seja tão bom".
cena final quando formaram Cinquenta atores recebe
uma presépio vivo e entoaram ram certificados do período.
a canção Noite Feliz. A peça As inscrições para as ativida-

\ foi encenada pela Oficina 2- des do Núcleo serão abertas
Arte & Cia. em fevereiro de 2002, em ho-

As apresentações da noi- rfu-ios a ser definidos.

o Ternura e encantamento na apresentação dos pequenos atores

o Orquestra de vilões esbanjou harmonia e talento

Curso de admínístração
comemora .conceito B.

.

I
Fernando Tokarski

CANOINHAS - Profes
sores e acadêmicos do curso

de Administração de Empre- ,

sas da Universidade do Con
testado (UNC) comemoram o

bom desempenho no provão.
Pelo segundo ano consecuti

vo, o curso obteve conceito B
na avaliação doMinistério de

Educação e Cultura (MEC).
O coordenador do curso,

José Angelo Nicácio, diz que
a boa avaliação é resultado,
dos investimentos feitos tanto
no corpo discente quanto do
cente. Bons exemplos são as

\
novidades implantadas no cur
so, como o "Jogos de Empre
sas", que é um simulador

empresarial, onde o acadêmi
co através do ambiente virtu-

,

al é levado a tomar decisões
\ de administração.

Outra.novidade é o "ban
co de cases". Nesse progra
ma, grupo de professores vai
até as empresas, toma conhe
cimento das situações, pro
põem soluções para os em

presários e transforma osca
sos concretos emmaterial di
dático. A identidade da em

presa é preservada.
"Os acadêmicos têm a

o Nicácio diz que boa nota é fruto de investimentos

oportunidade de se depara
rem �om situações que re

querem raciocínio.lógico, crí
tico e analítico, que exigem
compreensão do todo admi-

nistrativo, suas relações no

âmbito externo para que
ações e-procedimentos estra
tégicos sejam adotados" ;ex

plica Nicácio.

Escritório Contábil

BOSSE
Rua: Cetulio Vargas, 259
(09996=642')'

CRC 00271 5/0-2

tr(47) 622.1908",
l8lbosse@anatl'ix.com.bl'

RUA .CEL. ALBUt;lUERG,llJE, 656 - SL. 19 - 10 À'NDAR
CAI)'IOINHAS - SANTA CATARINA

SUA NOVA

,

�__""""""",_INFORMATICA
» Mlcrooomputadores
)' Impressoras
}> Suprimentos para .tnfo�tica
,. Assistência Técnica

FoneJFl!OO (41) 622-3t20
9986..5868

Rua Duque de Caxias, 46S
Centro - 8946Q.OOO

Canoirmas � Santa Catarina
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·
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'

IMÓVEIS,;

Vendo imóvel na praia de
Itapema do Norte com terreno

-

Vendo ou troco chacára com

com área de 4.500m2 edificado 5.400m2, noBairro Aparecida.j
Fone (47)622-1073.

14

Vendo ou troco uma casa de
alvenaria c/ 196 m2 com terreno

de 600m2, proximo ao Grupo
EscolarAroldo C. Carvalho"
Fone (47) 622-3120/9986-5868

Vendo ou troco casa c/96m2,
alvenaria e um terreno ao lado
c/524m2. prox colégio Cabral.
Fone (47) 622-0474

Alugo apartamento em área

central, com 4 quartos, 2 salas e

garagem. R$ 350,00
Fone (47) 622-0650 - 9986-6050

com uma casa de alvenaria com
área de 320,00m2. Tratar com
Neuzita
Fone (47) 622-0926

,

Vendo um restaurante e confei

taria, completamente equipado,
em funcionamento
Fone (47) 622-2113

Vendo casa de alvenaria na rua
Emilio Scholtz cf 200m2

.Fone(47)622-2396

Vendo apto em curitiba, área
central, 3 quartos, sala, cozinha
dependencias p/ empregada e

garagem p/OI veiculo
Fone (47) 435-3116 após às
20:00hs

Alugo sala comercial c/100 m2

�Fone(47)622-1483

Vendo casa de alvenaria com
100m2 na rua Joaquimde Paula

Vieira, 1485, prox. Tempo Feliz
Fone (47) 9996-6291

Vendo terreno rural erval, com a

área de 108.342,50m2emRio
PretinhoR$16.ooo,00
Fone (47) 9996-5911

Vendo casa de alvenaria 132m2
+ linha telefônica, Cohab TI,
aceito carro
Fone (47) 329-0629/622-1959

Vendo predio c/4 apto. 4 salas
. com. e 310tes em Lages-SC
Fone (47)622-1956

Alugo apartamento, 4 quartos,
garagem, etc ... ruaGetúlio

Vargas, 1505
Fone (47)9986-6050/622-0050

Alugo área comercial com

400m2, rua Getúlio-Vargas, 1505,
antiga Schincariol, R$ 500,00
Fone (47) 9986-6050/622-0050

Vendo casa c/ 3 quartos, sala,
cozinha, banheiro, abrigo,
lavanderia, janelas
pantográficas
Fone (47) 622-2980

Vendo ou troco casa com 98 m2.

Preço R$ is.ooo.oo. Fone
(47)624-0451.

Vendo casa

60m2,Itapoá,centro,aceito carro,
R$20.ooo
Fone:(47)622-1167/9976-7777

Vendo casa de alvenaria em

Itapoá, com 320m2, próximo
depósito da Coca-Cola
Fone (47) 622-0926 cfNeuzita\
ou (47) 443-2126 c/ Sueli

Alugo Apartamento, edifício
Annemaria, Centro
Fone (47) 622-4595

Vendo ou troco lote 606m2 na
rua Saulo de Carvalho, prox.
Mercado Três Irmãos,
Loteamento Jardim Dona

Amélia

Fone(47)622-2441

Vendo lote c/ 288 m2; em Itapoá
Fone (47)622-3991

Vendo ou troco, um sítio, com
dois alqueres e meio, casa
estufa de fumo e

barracão.Situado emPulador,
. município deMajorVieira.
FONE622-5879c/ João

Vendo terreno com 6.040m2 no
Centro de Irineópolis
Fone (47) 625-1084

Vendo terreno 10 alqueires em
Serra das Mortes
Fone (47) 9996-6429

Vendo chácara com 13.oom2, no
Alto da Tijuca, a 3 Km do

centro, c/ água, luz e erva-mate

Fone (47) 9986-6050/622-0050

Pagamento antecipado. Pago à

vista, aarrendamento ou aluguel
de terreno agrícola para plantio
de soja emilho.Fone 9986-5385.

Vendo terreno com casa de

madeira, ruaWillibaldo
Hoffmann com bela vista para a

cidade

Fone (47) 9976-7422

Vendo ou alugo casa de

alvenaríacom lsü.Oümz.ô

quartos (1 sendo suíte), 3
banheiros, sala de estar, jantar,
televisão, cozinha, dependên
cia, garagem e churrasqueira.
situada na rua: João Tomachitz

5,15, prox ao bar das placas.
Fone (47) 622-5704 ou 622-2323

Alugo sala comercial, Prox. UnC
Fone (47) 622-1952

Vendo Apartamento em

Curitiba, prox. Tuiuti, Mercês, 3
quartos, sala, cozinhá, banheiro,
garagem
Fone (47) 622-5031/9105-3146

Compro lote urbano (central)
com até 500m2, paga-se à vista
até 25.000,00
Fone (47) 622-4799

VEÍGULiDS
ComproRural4 ou 6 cilindros,
a gasolina ou diesel
Fone (47) 9105-2901

Quer vender seu carro, ligue pro
Dodão, consiguinação
Fone (47)622-2833
Vendo Toyota 93, ótimo estado

Fone(47)622-2714.
'

Vendo SantanaGLS, 88, D. hid.,
isofilme, CD, Rodas liga leve,
motor gas. 15000 KM, Garantia
Fone (47) 692-8051

Vendo CorsaWind, 96, branco,
Pneus' novos, som, lindão,
entradadeR$ 5.700,00+ 24XR$
200,00

. Fone(47)622-535219976-5223
.

Vendo RondaNX 200, c/7oo
Km, R$ 5400,00 a vista ou ent +
consorcio

.

Fone (47) 622-5352199�6-5223

Vendo Fusca95, c/63.oo0Km,
rodas, isufilm, 2° dono, R$ 6.000
Fone (47) 9996-6949

VendoGol CL 90, gas,
R$62oo,00 a vista ouR$ 5.500,00
+ 8XR$112;00
Fone (47) 622-2111

Vendo Chevette, 89, alcool,
verde metálico, CLE, rodas
esportivas e isufilme
Fone (47) 624-0456

VendoDel Rei Belina, 87, gas.,
R$ 3.900,00, aceito troca por
menor valor
Fone (47) 624-0456

Vendo Go181, branco, gasolina,
R$2,600
Fone (47) 622-6850

Vendo CG 125, 85, R$ 1.600,00,
pneus, carburador,
armotecedores novos

. Fone (47) 622-2275/9996-9967

Vendo ou troco PalioEDX, 97
Fone (47) 622-1073

Vendo Tipo 1.6, 94, 4p, IPVA
pago até 06/02, R$ 8.900
Fone (47) 9105-7588

Vendo troco ou financio Gol
\.
bola 96-98-1.0-1.6-1.8
Fone (47) 622-1294

Vendo troco ou financio Parati

1.0,99 e 1.6,95
Fone (47) 9986-5380

Vendo troco ou financio
Santana 97, Voiage 95, Verona
95
Fone (47) 624-0014

Vendo troco ou financio

Furgão, 95 e Voiage, 95
Fone (47) 624-0004

Vendo ou troco pormoto CG,
Chevete, 86, R$ 3.800,00
Fone (47) 622-1073

Torro Fiat 147,79, bom estado,
nsr.onco
Fone (47) 9996-9753 cf Allan

Vendo ou troco Kadet Ipanema,
92 e Passat, 82
Fone (47) 9996-6429 ouR:
Getúlio Vargas, 259

ComproGol, Parati, Voyage,
uno, até R$ 5.000,00,.-pago à
vista
Fone (470 622-290113191

Vendo ou troco Voiage, 89, 1.6,
R$5.2oo,00
Fone (47) 622-3666/9976-8778

Vendo Fiat 147, 82, ótimo estado
· de conservação, R$ i .600,00
Fone (47) 622-3666/9986�8778

Vendo Parati, 84, R$ 2.5oo,00'e
Passat 78, R$ 1.700,00
fone (47) 622-3666/9976-8778

\

Vendo SlO, 99, diesel, verde,
4X4
Fone (47) 622-1249 c/Rodrigo

Vendomoto CG 125 ano 83, 5
marchas, R$ 1.200,00
Fone (47) 622-5338/9996-3789

Vendo Gol CLi 96 1.6, ar quente,
vidro el., limp.desemb.traseiro,
ótimo estado
Fone (47) 622-0940/9966-6617

Vendo Gol 94, gas, aceito Uno
demenor valor
Fone (47)622-3475

· Vendo Chevette, 81, ótimo
estado, motor novo, preço a

combinar
Fone (47) 622-5322

Vendo Fiat Uno ELX azul, ano
95, R$ 7.500,00, assumir
13xR$142,68fixas.Fone
(47)622-3300.

Vendo KadetteGU95, cor cinza
escuro, R$ 10.000,00, aceito carro
demenor v�or ou moto. Fone
(47)622-2634.

VendoChevy 500DL, Prata, 91,
original, inteira, R$ 5.400,00
Fone (47) 622-5103

ComproOpala 6ccAntigo
Fone (47) 622-2384

VendoD20, 93
Fone (47) 622-2714

VendoToyota, 93
Fone (47) 622-2714

Vendo 2motosDT,96
Fone:(47)622-1249/1882.C/
Anderson

Vendo ou troco por carro menor

valor,Palio,97.
Fone:(47)622-3130

Vendo ou troco por carromenor\
.

valor,Uno,99,4p.
Fone:(47)622-3130

VendomotoXLR 125;97 vermelha
Fone:(47)622-2775

Vendo Fusca, 1300,85,R$
3.500,00
Fone (47) 9976-9542

Vendo sro, 2000
Fone (47) 9976-9542

Vendo ou troco Pampa, 93,
Gasolina
Fone (47) 9976-9161

Vendo ou trocoGol, 96, 1.0
I

Fone (47) 9976-9161

Vendo ou trocoMoto Titan, 98
Fone (47) 9976-9161

Vendo ou trocoFiat,Prêmio, 86
Fone (47) 9976-9161

Vendo ou trocoMoto CG 125,
2001,R$2500,00+ 15XR$93,00
Fone (47)9976-7422

VendoEscort, 88, 1.6; Alc., ótimo
estado, R$ 5,500,00
Fone (47) 622-7815

Vendo Tempra, 94, série ouro,
completo, azul, impecável,
pneus novos, todo revisado

Fone (47) 622-6601/9976-6925 c/
Elton

Vendomoto CBX 200, R$
3.800,00, fmâncio
Fone (47) 624-2763

Vendomoto DT 180, pronta p/
trilha
Fone (47) 622-2254/9105-5229

VendoF1000dupla, SR, 87
Fone (47) 622-1308
/--------

Vendo Opala, 6 cil., dir. hid.,
Diplomata, ou troco por Passat
Fone (47) 9976-5027

VendoPoiterGLI 1.8 BC. 95/96,
gas., Roda liga leve
Fone (47) 622-5G31

Vendo ou troco Fusca, 1300L,
Gas., pneus novos, 82, R$
2.700,00
Fone (47) 622-6419/622-2084

Df��RS�ÓS
Vendo aparelho de som

Panassonic/ 5 CDs
Fone (47) 622�3198/622-4356

Capataz ou Chacreiro c/
experiência I

I

Fone (47) 624-0638 (Recado)

Digito Trabalhos e arrumo

dentro da metodologia
Fone (47) 622-2720

Vendo telefone residencial,
R$4OO,oo
Fone (47) 622-2392

Ministro aulas de espanhol e
teatro

Fone(47)623-0595

Vendo filhotes de raçaCollie.

Fone (47) 622-2078

Vendo um cubo para baixo

Peavey
Fone (47) 622-2070

Trabalho de babá ou emprega
da, c/ experiência
Fone (47) 624-0638 (recado)
Teresa

Vendo Super Nintendo com 11

. fitas,R$350ou 1+1
\

.
Fone (47) 655-1127

VendoMotor Estacionario,
diesel, 13 HP, Ganmar
Fone (47) 622-1133

Canoinhas, 14 de dezembro de 2001
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Alugo painéis p/ decoração de

festas infantis
Fone (47) 622-7420

Vendo um teclado Cássio CllO
semi-novo, R$ 150,00
Fone (47) 622-7493

Vendo linha telefônica

residêncial, prefixo 622
Fone (47) 9105-0036/622-0902

Companheira demoradia
Procuro mulher paramorar com

pessoa idosa. Necessita

referências. Com idade acima de
40 anos e desempedida
Fone (47)9984-1327

Compro Latas de cerveja e

refrigerantes do Brasil e latas de
cerveja da América do Sul
Fone (47) 621-5410 (àrioite)

Vendo Freezer consul 220litros,
horizontal, 01 ano de uso, R$
300,00
Fone (47) 622-5338/9996-3789

Vendo carta de crédito não

contemplada c/ 13 parco pagas
deR$166,38 fixas. QueroR$
1.800,00
Fone (47) 622-5103Vendo equipamento para edição

de vídeo, contendo filmadora
M3500, gerador de caracteres e

mesa de efeitos.
\

Fone (47) 9986-6050/622-0050

Vendo filhotes de cães
Rottveiller
Fone (47).624-0090/9115-:5:440
Vendo Pentiun Celeron 333, BD
ioGb,Multimídia,Modem, R$
1.050,00
Fone (47) 9976-2001

VendomotorPerkins, inj. direta
c/NFR$ 3.500,00
Fone (47) 622-4214/622-3249

Vendo ou troco alto falantes

Pionner, Rodas 14, ferro, preta,
jogo de bancos alto
Fone (47) 9996-6429

Vendo Fogão a gas, 6 bocas
Fone (47) 622-5322

Vendo cortador de grama p/
fazer cantos

Fone(47)622-5322 .

/------------�-

Vendo 2 bicicletas, uma 18
marchas e uma brisa

Fone (47) 622-2254/9105-5229

Vendo ovos de codorna Úl
natura ou em conserva

Fone (47) 9115-4976

Vendo Supêrnintendo, 10 fitas,
3 controles, R$ 160,00
Fone (47) 9115-6033

Vendo carreta para um cavalo
Fone (47) 62?-1308

Vendo Máquina de coestura

reta, elétrica, Elgin, semi
industrial, R$ 150,00

Vendo Gatos da raça Persa.
(Filhotes)
Fone (47) 622-0681

['�urmJ�
Gratuitos

Para anunciar recorte e entregue
no jornal CORREIO DO) NORTE

na rua)3 de Maio, 364
#---�-_._ _-_.__ ._-

�
- .....
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o
I

W OContrato Trabalh 1:zy'i§JN' \ I
ome................... :

I

Endereço:........ :
I

Telefone:.. .. .. i
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•111'11111111111"1111"'"

�
I
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I

I I

l Para Je u classificado ligue 622-1571 i
�

....._-�---_.._-_._--------_._-�--------��#
Somente serão aceitos classificados

mediante o preenchimento deste recorte

Especific

CORRETORA DE IMO'VEIS

COMPRA � VENDE � ALUnA - ADMINISTRA

Estamos necessitando

imóveis par� locação.
No Centro e

em todos os bairros.

FONE: (47) 622-2013

Rua: Getúlio V�rgaS, 527 - Centro - Canoinhas - Se
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QUALIDADE

Canoinhas voltou a crescer no IDS
\

CANOINHAS - No Ín
dice de Desenvolvimento So

cial (lOS) de Santa Catarina,
canoinhas agora ocupa o 69°

lugar. O município s�biu 13

posições na escala em relação
à pesquisa anterior, realizada
em 2000, mas com base em

dados coletados em 1999. Os

novos números foram divulga
dos na última semana e reve

lam que desde 1997, quando a

pesquisa foi divulgada pela
, primeira vez, Canoinhas cres
ceu 132 posições.

O lOS é organizado pela
Secretaria do Desenvolvimen
to Urbano e Meio Ambiente
de Santa Catarina e avalia 17

indicadores econômicos, de
saúde e, educação da popula
ção estadual. Os dados recém
divulgados são relativos a 2000
e apontam que Canoinhas está

em 69° lugar entre os 293 mu

nicípios catarinenses, tendo
obtido a média de 0,896 na

escala de zero a 1,00.
A metodologia usada na

última pesquisa foi diferente

daquela do ano anterior. "O
que importa é quemelhoramos
13 posições, saindo do 82° lu

gar e, se comparados ao 201°

lugar que ocupávamos em

1997, crescemos 132 pontos,
numa ascendência incompará
vel", comemora o prefeito
Orlando Krautler (PFL), que
cumpre seu segundo mandato
conseeutivo,

Em seis dos 17 indicado
res Canoinhas recebeu a nota

máxima, isto é, 1,00: cobertu
ra vacinal tríplice emmenores

de um ano, vacinação contra

o sarampo, vacinação contra

apoliomielite; atendimento ao

ensino fundamental e distorção
série/idade nos ensinos funda
mental e médio. Nos indica
dores referentes à permanên-/

cia no ensino fundamental, à
aprovação nesse nível escolar,
taxa de atendimento do ensi
no médio, proporção de re

cém-nascidos demães que re
alizam quatro ou mais consul
tas pré-natais, mortalidade in
fantil e no analfabetismo do

eleitor de 16 anos ou mais,
Canoinhas obteve notas osci
lantes entre 0,96 e 0,084.'

O pior desempenho de
Canoinhas está relacionado à
estimativa do produto interno
bruto, consumomédio de ener
gia elétrica residencial, aten
dimento da educação infantil
e consumo de energia elétrica
comercial; nestes indicadores,
o município temmédias entre
0,72 e 0,71.

Satisfação
o prefeito Orlando

Krautler está satisfeito com

o crescimento de Canoinhas
na nova lista de classificação
dos municípios catarinenses.
Ele repete o que disse em

2000, quando afirmou que
está sendo realizada "uma

revolução silenciosa" em

Canoinhas, gerandomelhorias
na qualidade de vida da po
pulação. "O que está sendo
feito muita gente não vê, mas
os investimentos que fizemos
na educação, na ação social
e na saúde colaboraram para

Fórum Nacional das CPIs ·do
Leite acata propostas de SC
Depu tado s de San ta duas são responsáveis por 50%

Catarina, Paraná, Rio Grande de, toda a produção
do Sul, Goiás, São Paulo eMi- comercializadapelos produto
nas Gerais estiveram reunidos res, que só ficam sabendo do
no segunda-feira (10) na As- valor a ser recebido pelo litro
sembléiaLegislativa, emBelo de leite, trinta dias após a ven
Horizonte, onde participaram da. O leite é adquirido do pro
do Segundõ-Pô1:l:ifl:lNãCiona1--- dütõfãüm preçõqüe varia

.das CPIs do Leite. As Comis- entre 17 centavos a 24 centa-

sões Parlamentares de Inqué-"
rito constituídas nesses' esta
dos estão apurando os meca
nismos da formação do preço
do leite e os indícios de

cartelização do setor. Também
estiveram presentes represen
tantes de vá-
rios segmen-
tos nacionais

Ligados à pe-,
cuárialeiteira ' que os

no país, como inimigo número um" d o c u -

Organização mentos

das Coopera- apresen-
tivasBrasilei- '-----------------------------' t a dos

pelas Comissões já são sufici
entes para a instalação de uma
CPI Nacional- proposta apre
sentada pelo presidente da
CPI de Santa Catarina.e aca

tada através de consenso dos
demais parlamentares. Sopelsa
sugeriu ainda outras 11 propo
sições - a maioria com a con

cordância dos presentes. En
tre elas, formalizar o Fórum
Nacional das CPIs do Leite;
instituirFrentes Parlamentares
Estaduais da Pecuária Leitei
ra para acompanhar a implan
tação e a execução da Porta
ria 56, que define regras para
a produção de leite em todo' o

'país; vi�bilizar a implantação da
igualdade tributária em todos
os Estados da Federação re

ferente"à comercialização do
leite e seus derivados e im

plantar políticas de fortaleci
mento do cooperativismo com
vistas à melhoria da produção
e da qualidade do leite.

"considere o vendedor como

ra e Confederação Nacional
da Agricultura, que apoiam a

iniciativa dos parlamentares
em buscar soluções para os

problemas do setor. De Santa
Catarina compareceram o pre
sidente da CPI do Leite, de
putado Moacir Sopelsa
(PMDB) e o relator da Comis
são, Afonso Spaniol (PPB),
que junto com os parlamenta
res dos outros estados levaram
para o encontro um relatório
preliminar com as principais ir
regularidades levantadas du
rante os trabalhos da CPI, que
deverão ser retomados a par
tirdo dia 15 de fevereiro, quan
do termina o recesso

legislativo. ACPI catarinense,
que já ouviu diversas pessoas,
constatou, entre outras coisas,
que todos os problemas da ca
deia produtiva de leite: do sis
tema de distribuição ou do va
rejo recaem sobre o produtor.
Quap.to às indústrias, apenas

CopColor
Rua Major Vieira, 423
Tel. (47) 622·2�28

vos e chega ao consumidor
entre 70 a 80 centavos (leite
Longa Vida), cuja embalagem
monopolizada pela Tetra Pak

corresponde a 25% do preço
do produto. De acordo comos

deputados, várias conquistas já

foram obtidas através das
CPIs do Leite. Em Minas Ge
rais, que foi o estado pioneiro
nessa iniciativa, o leite Longa
Vida caiu de preço para o con

sumidor, passando de 1,45 para
1,05. Os produtores já estão
sabendo antes da venda quan
to vão receber pelo produto.
Outra conquista foi que o go
vemomineiro já autorizou à Se
cretaria da Fazendamudanças
na estrutura tributária na ca

deia do leite. O produtor vai
receber do Tesouro Estadual
o percentual de 1,9% sobre o

leite comercializado, configu-
.rando como incentivo àprodu
ção.

Os parlamentares das

CPIs ficaram indignados com
um documento apresentado
pela Comissão de Minas Ge

rais, onde através de 32 itens
a rede, varejista ensina técni
cas de negociação para os

compradores. Entre as "pêro-

LAVAÇÃO DO GALlZÉ
(ANEXO AO AKITEM)

LAVAÇÃO À QUENTE E A FRIO

PULVERIZAÇÃO. LUBRIFICAÇÃO
TROCA DE ÓLEOS· FILTROS

R: GETÚLIO VARGAS 1171

FONIi: 022-1727

las" estão frases do tipo: "con
sidere o vendedor como inimi

go número um; nunca aceite a

primeira oferta e sim, deixe o

vendedor implorar; não tenha
dó do vendedor e jogue o jogo
dos maus e não perca tempo
com vendedórés profissionais:
invista seu tempo em vende
dores despreparados." Depois
de ouvir representantes de to
dos os Estados presentes ao

encontro o deputado federal
Moacir Micheletto (PMDB/
PR), vice-presidente da Co
missão de Agricultura do Con-

gresso
Nac io

nal, de
clarou

Amelhor do Turismo
ao alcance de todos!
Rua Paula Pereira, 400 - Centro

Fone: (47) 622-0635
Fax: (47) 622-4576
CeI: (m 9986-584,2

e-mail: naturetoUl@llewage.com.br

que subíssemos mais 13 po
sições na listagem estadual",
realça Krautler.

O prefeito relata que con
tinua investindo pesado na

,

educação fundamental. "Em
60 meses de governo cons

truímos 66 salas de aula, além
de grandes investimentos na

qualificação docente, na

informatização das escolas e

na compra de material peda
gógico". Krautler também ob
serva que a ação social é ou
tra preocupação constante da
sua gestão administrativa, vol
tando o setor à diminuição do
déficit habitacional, na manu
tenção de programas sociais
e nas campanhas públicas vol
tadas a minimizar os proble
mas da população de baixa
renda. Em relação à saúde o

prefeito destaca as atividades
do Programa de Agentes Co
munitários de Saúde (Paes) e
do Programa de Saúde Fami
liar (PSF) como essenciais

para melhorar o bem-estar
dos moradores de Canoinhas. O Krautler festeja evolução /'

Presos dois suspeitos de assalto
.

-

fugiram levandoR$ 80 mil em'
insumos agrícolas e bens. Os
assaltantes levaram também a

F-I000, placas de Canoinhas,
LZD-8911.

Foi justamente a camione
ta que levou a prisão dos dois

suspeitos. Luizdirigiao veículo
quando foi abordado pelos po
liciais. Para as autoridades ele
confessou o assassinato em

Agudos do Sul (Pr) mas ne

gou a participação no assalto.
Disse que tinha sido contrata
do para levar o veículo para o

Paraguai. Alcine foi preso na
,

mesma ocasião dirigindo um

veículo Parati de sua proprie-

dade. Segundo os policias
paranaenses ele dava cober
tura ao motorista da camione
ta. Em seu poder foi apreen
dida umapistola semi-automá
tica calibre 9mm. Os dois ho
mens estão detidos em Cas
tro onde respondem a outros

processos.Mais dois homens

suspeitos de pertencerem à
mesma quadrilha estão detidos
em Curitiba. O delegado Jai
me Martins que preside o in

quérito deve entrar em conta

to com os colegas
paranaenses para tratar de
confirmar a participação de
les no crime.

Alcione Ribeiro do Prado,
aproximadamente 50 anos, e

Celso Luiz Braz da Silva, 21
anos, foram presos na cidade

paranaense de Castro por sus
peita de participarem do assal
to à fazenda de Geferson
Crestani, na localidade de

Felipe Schmidt, interior de
, ,

Canoinhas.
O crime aconteceu na noi

te de 4 de dezembro quando
um grupo de aproximadamen
te oito homens fortemente ar

mados invadiram a proprieda
de, fizerem os proprietários,
familiares 'e empregados de

refém, e várias horas depois

• Monte Castelo - Policias Militares da guarnição de Monte Castelo prenderam
Torquato Guimarães Neto, que estava em liberdade provisória, e Jaime Hairitz, ambos de
Blumenau. Em poder dos dois os policiais apreenderam a camioneta Ford F-I00, placas de
CascavelARH-4052 que constava como existente nos computadores do controle nacional de
veículos. Ao verificarem pelos dados do chassis descobriram que o veículo tinha sido furtado
em Blumenau. Os dois detidos foram encaminhados à Cadeia Pública de Mafra.

\

• Canoínhas. - Os 46 presos internados nos 10 cubículos da cadeia de Canoinhas
estão planejando uma rebelião. A informação é de policiais que preferem não se identificar.
Na noite de quarta-feira, que é dia de visita, os internos promoveram uma agitação que foi
controlada pelo delegado Jaime Martins e policiais civis'e militares de plantão. Entre os pre
sos à disposição da Justiça estão 20 condenados de alta periculosidade com penas que chagam
a 17 anos. Embora no prédio funcione a Delegacia da Comarca, parecer do desembargador
Francisco Oliveira, à época que era corregedor de justiça considera que a responsabilidade
pela manutenção e segurança do prédio é da Secretaria da Justiça que nada tem feito para
solucionar a explosiva situação. ,

A cadeia além de superlotada é abafada, submete os detentos ao mau cheiro que reflui da
fossa. Alguns presos já contam com benefícios judiciais como prisão albergue mas continuam
trancados. O delegado Jaime Martins entrou em contato com os procuradores de Justiça que
prometeram na próxima semana atender individualmente todos os presos.

• Errata - O Correio do Norte, edição n° �515 de 23 de novembro de 2001, errou
ao atribuir ao delegado Jaime Martins a declaração que a cadeia de Canoinhas é de
responsabilidade de Secretaria de Segurança. Errou o repórter. A responsabilidade por
preso� e estabelecimentos de detenção é da Secretaria de Justiça.

.

Kelly Muller

• O Corsa bran
co, placas LXN-6353,
colidiu comummonte

de terra, noúltimo do

mingo, naEstradaGe
ral doParado,municí
pio deCanoinhas. Se
gundo testemunhas, o
carro era guiado por
ummenor, conhecido
na regiãopelo apelido
de Nata. Osmorado
resdaregiãocrêemque
omenor seperdeu ao serultrapassado porumBrasília, que teria levantado poeira. Após a
colisão o carro capotou três vezes.Apolíciacivil não registrou ocorrência, nem compare
ceu ao local do acidente. O carro foi retirado do meio da rua pelos própriosmoradores
paranão atrapalharo tráfego.
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Luciana Zvares e Dilma Jubanski

OSAMlGOS GaleraVip:
Disputado:Márcio

(Chumbo)
Alegriacontagiante:

JulianoBueno
Belezaexuberante:

MaurícioZimmermann
Gatinho:Felipe

Pierman
Sorriso:Marcelo

Amorzinho
Fabiano C. daCosta

Resólveusumir
MarceloCorrea

L �

Daniel,FernandoeAlexandre
/

AtraindoOlhares: Dose dupla:
GilsonMassaneiro GuilhermeeDiegoBuba

Festa é comeles:
Duda e Cícero-Mede

\

França

Porondeandam?
OsSemDona

Semelhorarestraga...
... a simpatia deJeanPierre

Yurkiv

Semprealegres
JeanPierre,Vitor,André e

GiovaniGarret

Sempresimpátiéo
JoãoCavalheiro Beijinhosmillll. ..

NiltonPires

Formatura:
Então se formandoneste final

de semana os alunos do

ColégioAgrícolaVidalRamos.
A todos os formandos nossos

Apaixonados
MarcosDebiasi eHildaPereira Casaldestaque:

DilceeAristidesMallon

Encantador
DécioDamaso Triomais que animado

GilsonNagano,Sandro
TrevisanieSilvioKava

pari'
Representando lIrêsBarras:
Os ginetesNiltonPires e

FernandoF,an
Poderoso:

MárioSiqueira

Parabéns,parabéns.
Para onosso grande amigo
CristianoJenzura, que

completou idadenova dia 10/
12

Esbanjandocharmeesimpatia
WeltonGomes

Especial
EdsonSchiffioguiri Alto astral

DouglasP. deM. Lima
Bomatendimento

. Boticãrio

Matricule -se

Rua Roberto Ehlke 87 .. Centro - CEP 89460..000
Tel: 47622-9921 Fax: 47 622-3574
Hom'e page: www�unc-cni.rct-sc.br
e-mail: mcassia@unc-cni.rct-sc.br

Canoinhas - Santa Catarina

.<IIW'

AlIZACAO

PuroEncanto
Fábio dosSantos (TrêsBarras)

Os 10mais SóVips
01-AdrianoLima

02-LucianoKlosterhoff
03- SandroCarvalho
04-AlexandreFuck

05-ElielsonComesdaSilva
06-RicardoSouzadeOliveira

07-MarlonMarkiv
08-Marcel(;Tokarski
09-OeitonTogami

10-PaulinhoShimoguiri
Obs: a ordem dos fatores não

altera o produto I

VemaínaChanel...
Dia 14/12 - Festa de

Confraternização daNew
Generation

Dia 15/12 - Uma super festa,
vocênãovai ficar em casa, pois

neste sábado aChannel e i

ferveção

Toque final
"Duranteoperíodo de
convivência,

f sorrimos juntos Omelhor
sorriso,
choramos juntos asnossas
amarguras,l
aprendemos omais inportainte
davida I
conviver, enfrentar obstáculos e,
apesar de tudo, continuamos
unidos

.

nomesmo ideal"

PRESENTENASMELHORESFESTAS

Valor da inscrição:
R$45,OO
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